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Ilustre Ayuntamiento de La Solana 

EDITORIAL 

Que La Solana crece y que es uno de las poblaciones que, en 
el ámbito provincial, cuenta con un índice de natalidad más alto, hasta 
tres puntos por encima de la media, es algo que demuestran las 
estadísticas y que se puede comprobar con los datos que, por 
ejemplo, nos revelan los centros educativos. 

El hecho de ser una población con una gran cantidad de niños y 
jóvenes constituye garantía de futuro. Otras zonas no pueden decir lo 
mismo y no están lejos de aquí, entre ellas el Campo de Montiel, 
comarca a la que La Solana está ligada por razones geográficas, 
históricas y económicas. 

Pero esas cifras halagüeñas para nuestros intereses locales 
son insuficientes por sí solas. Es necesario procurar que ese caudal 
de personas jóvenes estén preparadas y formadas para poder 
navegar en esta época tan difícil y competitiva que ya les está 
tocando vivir y que espera a las prox1mas generaciones. 
Afortunadamente, nuestra localidad cuenta con medios para encauzar 
esa formación y otros con los que se espera contar. Los poderes 
públicos tienen la obligación de velar por incorporar nuevas fórmulas 
de cara a esa competitividad para los nuevos tiempos. 

Tenemos que reconocer que a veces los jóvenes se quejan de 
falta de trabajo y de posibilidades laborales en esta zona donde nos 
ha tocado vivir. Pero esas justas reivindicaciones deben ir 
acompañadas de buenas dosis de iniciativa por parte de esos 
sectores juveniles, que tienen que comprometerse en nuevos 
proyectos laborales. Para ello se cuenta con organismos como puede 
ser la Agencia de Desarrollo Local, que está para orientarles en 
campos tanto comerciales como industriales en los que poder 
desenvolverse laboralmente. 

Hay antecedentes, y no vamos a recordarlos porque están en la 
mente de muchos, de proyectos industriales o comerciales que se 
iniciaron de una forma poco clara y acabaron cuajando. Todo ello sirve 
de precioso ejemplo para esos muchos jóvenes de nuestra localidad 
que deben tener en cuenta que esas iniciativas pueden ser su futuro 
en el lugar que les ha visto nacer y crecer. Seguro que las iniciativas 
viables contarán con ayudas para su consolidación, pero hacen falta 
iniciativas. Esos campos de trabajo seguro, seguro que existen, sobre 
todo en proyectos con futuro que aún están por buscar y por 
encontrar. 
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EL TEMA 
Atendiendo a la nueva normativa de la Ley del Suelo 

El Ayuntamiento frenará las construcciones 
incontroladas en terreno rústico 

El alcalde anuncia máximo control y sanciones a quienes incumplan la legalidad vigente 

Paulina Sánchez ------

El Ayuntamiento de La Solana ha deci
dido poner coto a las construcciones 
incontroladas en suelo rústico. La proli
feración de casas, cercados o chalets en 
mitad del campo deberá ajustarse a la 
normativa que establece la Ley del Sue
lo. De esta manera, se trata de perseguir 
algo tan sencillo como el aumento no 
controlado de las urbanizaciones que 
impide un crecimiento armónico de la 
población. Al mismo tiempo, el objetivo 
es articular una zona rural bien 
estructurada. La nueva legislación re
gional es clara al respecto y el Ayunta
miento no pretende sino hacer cumplir la 
legalidad vigente. 

El mismo alcalde, Diego García-Aba
dillo, pronunció una declaración institu
cional para anunciar las medidas de con
trol. Primero recordó que el crecimiento 
futuro del suelo urbano de La Solana ya 
tiene una serie de limitaciones, de lími
tes. Por un lado el artificial que impone 
la variante de la carretera N-430 y que 
impide poder continuar creciendo en 
aquella zona. Otros límites son fruto de 
construcciones incontroladas que se han 
venido generando en diversas partes del 
término municipal. Lo mismo sucede en 
la zona de los Silos y otro límite que 
impide el crecimiento futuro en la zona 
suroeste, en la del Portillejo. Para poder 
continuar creciendo como pueblo existe 
una zona en los terrenos que se encuen
tran en la zona norte, entre el camino del 

Emilio Nieto, 39 
Tlf. : 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

Cementerio y la carretera de Manzana
res. 

La Solana está sujeta al crecimiento 
que ha tenido el casco urbano en los 
últimos cien años y resulta muy difícil 
predecir el crecimiento futuro. Por eso, 
según el alcalde, "no se puede ni debe 
condenar el desarrollo futuro de la loca
lidad por una permisividad excesiva en 
urbanismo en teneno rústico" . En su opi
nión, se deben limitar a lo que marca la 
ley los núcleos que se desarrollen fuera 
del casco urbano, así corno las normas 
urbanísticas. El Ayuntamiento tiene pre
vista una modificación del plan de orde-

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

nación municipal para zonas como "Los 
Silos" y el "Portillejo" con el objetivo de 
regulari zadas de acuerdo con los propie
tarios. 

Lo que se permite 

Pues bien, a partir de la entrada en 
vigor de la reforma de la citada ley se va 
a permitir una sola y única edificación 
por finca registra! y catastral en suelo 
rústico, mientras que para construccio
nes ag1ícolas y ganaderas se permitirá 
edificar sólo un 10 por ciento de la finca 
corno máximo. Según Diego García-Aba-

Independencia, 8 
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dillo, se trata de controlar las construc
ciones en mitad del campo pero "facili
tando a personas con explotaciones agra
rias el que puedan tener sus almacenes 
para aliviar sus necesidades". Por lo que 
respecta a las viviendas rurales, la edifi
cación se permitirá sólo en parcelas ma
yores de 10.000 metros cuadrados, con 
un máximo edificable del 2 por ciento de 
la parcela y sólo una edificación por 
parcela. 

"Seremos rigurosos" 

La entrada en vigor de la reforma de la 
Ley de Ordenación del Territorio de Cas
tilla La Mancha constituye una evidente 
responsabilidad de los ayuntamientos 
para velar por su cumplimiento. La So
lana va a ser un municipio riguroso en la 
aplicación de esa Ley para las construc
ciones que se quieran realizar por parti
culares en suelo rústico. El primer edil 
matizó que "habrá flexibilidad para quie
nes necesiten construir, pero seremos ri
gurosos en la aplicación de las normas". 
En resumidas cuentas, el Ayuntamiento 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

El Tema 

pretende con estas medidas no cerrar el 
crecimiento urbano, así como no permi
tir nuevas creaciones de núcleos de po
blación irregular que no estén aprobados 
por el municipio. 

Pero no sólo eso. Al mismo tiempo se 
trata de impedir problemas higiénicos 
que pueden llevar aparejadas las cons
trucciones que se producen de forma irre
gular y sobre las que no existe ningún 
sistema de control. No hay que minimi
zar el riesgo de problemas sanitarios 
como consecuencia de vertidos 
indiscriminados a las vertientes subte
rráneas de agua. En efecto, la comunica
ción que se produce entre "pozos ne
gros" y "pozos blancos" puede llegar a 
provocar focos infecciosos , que acaben 
siendo nocivos para las personas y para 
su salud en general. Son aguas que en su 
ciclo natural pueden ir a parar al consu
mo humano, al animal o al riego de plan
tas y hortalizas. El otro problema añadi
do que está provocando la construcción 
irregular en terreno rústico es el fuerte 
impacto que causa en el entorno 
paisajístico. 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Sanciones importantes 

El alcalde insistió mucho en que una 
vez que entre en vigor la reforma legal 
"el Ayuntamiento será muy exigente con 
aquellos que quieran hacer cualquier tipo 
de parcelación; tendrán que cumplir lo 
que la ley marca". Para poderlo conse
guir, los propietarios deberán presentar 
ante el Ayuntamiento el plan parcial , la 
reparcelación y el correspondiente pro
yecto de construcción. Si algún promo
tor quiere realizar una parcelación se 
debe poner en contacto con el departa
mento municipal de obras para que se le 
informe convenientemente de los pasos 
y procedimientos a seguir, estudiand9 
todas las propuestas para dar una solu
ción. 

En todos los casos, antes de iniciar cual
quier obra se debe solicitar la correspon
diente licencia. En caso de incumpli
mien to , Diego García-Abadillo de
claró que "seremos severos con los 
que incumplan la normativa y se 
arri esgan a sanciones económicas 
importantes" . 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 
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HA SIDO NOTICIA 

Un grupo de mujeres denuncia que 
Mercadona no venda productos de La Solana 

La cadena declina responder y prefiere hacerlo personalmente a sus clientes 

Aurelio Maroto-------

Un grupo de mujeres de La Solana, 
encabezadas por la esposa del presidente 
de la Cooperativa Santa Catalina, se han 
quejado públicamente de que la firma 
"Mercadona" no venda productos de La 
Solana en su supermercado de la locali
dad. María Catalina Salcedo ha denun
ciado públicamente que la citada empre
sa rechace vender vino o aceite de La 
Solana, e incluso otros productos como 
queso y aperitivos fritos, y exige que se 
haga presión para reparar esta situa
ción. 

Todo comenzó cuando asistió a una 
charla informativa de la empresa con 
unas amigas para explicarles la inten-

Nemesio de Lara con 
la prensa provincial 
El presi

dente de la 
Diputación, 
el solanero 
Nemesiode 
Lara, no 
faltó a su 
cita con la 
prensa pro
vincial para 
celebrar la 
tradicional comida de Navidad. A 
los postres, se dirigió a todos para 
resumir un año marcado por los 
grandes proyectos que Ciudad Real 
tiene en marcha. Pero llamó la aten
ción su alusión a la palabra "pro
vincia". En su opinión, "la provin
cia no es sólo la capital y sus alre
dedores, sino todos los pueblos y 
comarcas que la forman, especial
mente las más deprimidas". De he
cho, la Diputación ha recuperado 
el programa de ayuda a esas co
marcas con casi 300 millones de 
pesetas , y apeló a la solidaridad 
para ayudarse entre sí. 

ción de la firma de suprimir la sección 
de carnicería tradicional por carne enva
sada. María Catalina calificó de " impe
cable" la charla y el trato que recibieron, 
pero en el turno de preguntas decidió 
plantear la cuestión de manera contun
dente: "no veo vino de La Solana, ni 
aceite de La Sola.na, ni productos de La 
Sola.na, ¿por qué no quieren ponerlos en 
sus estanterías?, otros supermercados, 
como lntermarché, sí Jos tienen". 

María Catalina Salcedo considera que 
debemos defender lo nuestro, y una for
ma de hacerlo es conseguir que nuestros 
productos se vendan Jo más posible para 
defender las economías de muchas fami 
lias, "el cliente decidirá, pero al menos 
que tengan la oportunidad de elegir". 

Puso dos ejemplos de tiendas de 
"Mercadona" cercanas donde la presión 
popular logró que se vendiera vino del 
lugar, "en Valdepeñas lo consiguieron y 
en Tomelloso incluso intervino el alcal
de". 

Mercadona decide no responder 

GACETA se puso al habla con el su
permercado de La Solana. Su encargado 
declinó hacer declaraciones atendiendo 
a la estrategia de la empresa, que prefie
re "solucionar" el asunto de forma per
sonal con estas mujeres. La cadena no 
aclaró si la reivindicación surtirá 
efecto y por fin habrá productos so
laneros. 

Ola de adhesiones a la protesta 
La iniciativa de María Catalina Salcedo 

no tardó en tener respuesta por parte de 
diferentes colectivos y asociaciones de 
la localidad, que se adhirieron a su pro
testa mediante comunicados de prensa. 
Tales son los casos de la Asociación de 
Mujeres, la Comunidad de Regantes La 

Serna, AF AMMER y la organización 
agraria UPA. 

En sus escritos a los medios de comu
nicación, todos coinciden en apoyar los 
productos de La Solana mediante su venta 
en las grandes superficies de la locali
dad, y no sólo en Merca.dona. 

Los solaneros confían en las rebajas de enero 
Las rebajas de enero, al menos en el 

sector textil, se desarrollaron a satis
facción de los comerciantes. La res
puesta ha sido mejor que el año pasa
do, tal vez porque la gente estaba ex- , 
pectante o porque han puesto mejores 
precios, según los profesionales con
sultados por esta revista. El caso es 
que han funcionado de una forma más 
continuada. 

Al parecer, los solaneros sólo de
mandan lo que necesitan, salvo ex
cepciones. "Últimamente, el comercio 
de ropa de vestir atraviesa un momento 
tranquilo, pues hace unos años mucha 
gente compraba por comprar". Jerseys, 
pantalones, camisas y prendas similares 
siguen siendo lo más demandado en épo-

ca de rebajas. Los comerciantes asegu
ran que son realmente gangas, "porque 
una prenda que se está vendiendo en 
diciembre, por ejemplo, por 100 euros, 
en enero puede bajar hasta los 60, y eso 
supone un ahorro". 
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Ha Sido Noticia 

Fiestas para la participación y el consumo 
Las celebraciones de Navidad echaron a la gente a la calle 

Co n mejoras en el alumbrado , 
rocambolesco robo y posterior recupera
ción del Rey Baltasar del Belén de la 
plaza, buena asistencia a los actos cultu
rales, fuegos artificiales para recibir el 
2004, una colorista cabalgata de la ilu
sión y, cómo no, abundancia de comi
das , cenas y noches de juerga, discurrie
ron la Navidad, Año Nuevo y Reyes en 
nuestra localidad. 

La iluminación especial de Navidad dio 
otro aire a la Plaza Mayor. Se colocaron 
cuatro arcos de nuevo diseño y la 
balconada del Ayuntamiento se iluminó 
con una estrella nueva, 6.400 microlám
paras a modo de cortina cubriendo la 
fachada y el luminoso con las palabras 
"felices fiestas" . Además, se aumentó la 
iluminación en la calle Monjas y se man
tuvo la de las calles habituales. Aparte 
de la iluminación oficial, se extiende Ja 
costumbre vecinal de iluminar balcones 
y ventanas. 

Plaza Mayor con el alumbrado especial de Navidad. 

la actuación del mago to-
·-r-~-:mrF-===~~~---, 

Concurso de belenes 

mellosero Fred Norman, 
se entregaron los premios 
a los ganadores de los con
cursos de postales y cuen
tos convocados por el 
Ayuntamiento, repartién
dose al final del acto glo
bos para todos los niños 
asistentes. 

Cine de navidad 

Tres películas, dos para 

La Casa de la Encomienda fue el esce
nario para la entrega de los premios del 
concurso de belenes coincidiendo con la 
fiesta navideña de la UP. En colegios 
ganó el Javier Paulino, seguido por el 
Virgen de Peñarroya y el Sagrado Cora
zón. En la categoría infantil, los tres pri
meros premios fueron para Diego 
Salcedo, Sergio García Fresneda y Sergio 
Casado, y en categoría absoluta Julián 
García, Rosa Ortega y Alfonso D-Ber
nardos. 

mayores y una para pe- Ganadores del concurso de belenes. 

Y durante una fiesta celebrada en el 
auditorio del Don Diego, que contó con 

queños, se proyectaron en 
la pantalla del Cine Cervantes. Al con
trario que sucede con la programación 
semanal de la legendaria sala solanera 
que, por desgraci a, da sus últimos 

Las ventas de pescado suben un 40% 
Cualquier Navidad es pródiga en comidas y, sobre todo, en grandes y 

copiosas cenas. Aunque la carne es uno de los platos favoritos, el pescado no 
va a la zaga en los gustos de los solaneros. Las ventas de pescado, según 
algunos pescaderos, aumentan en la localidad más de un 40% durante esos 
días y su precio más de un 20% en la mercancía fresca. Los gustos no han 
variado demasiado con el paso de los años. Marisco como el langostino, la 
gamba, el carabinero, pechos y bocas, son los más solicitados por la cliente
la. Eso sí, los compradores son más previsores y comienzan sus compras 
desde un mes antes, para pescado congelado, claro está. El fresco es el que 
más se encarece en los últimos días, y nó poco. 

-

estertores, al menos esta programación 
municipal navideña tiene tirón. El día 29 
se proyectó "Descongélate", el 30 la fun
ción infantil proyectó "Papá canguro" y 
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la de mayores "Días de fút
bol", con ll eno en el patio de 
butacas. 

Fuegos artificiales para el 
2004 

Como manda la tradición, 
el año nuevo fue recibido en 
la Plaza Mayor por numero
sas personas, que tomaron las 
uvas y brindaron por el 2004 
al son de los fuegos artificia
les que, como es costumbre, 
ascendieron a los cielos sola
neros para recibir el primer 
día de enero. 

Los Reyes llegaron con doce 
carrozas 

El paje real recibió en la Bi
blioteca Municipal los rega
los de los niños solaneros 
como preparativo de la cabal
gata del 5 de enero. Doce ca
rrozas preparadas por diferen
tes asociaciones desfilaron 
por las calles solaneras a un 
ritmo pausado mientras lan
zaban 1.500 kilos de carame
los. Melchor, Gaspar y Balta
sar saludaron después a los 
niños desde los balcones del 
Ayuntamiento. El día 6 por la 
mañana, y tras la misa en San
ta Catalina, fueron al Asilo 
para llevar diferentes regalos 

Ha Sido Noticia 

Sus majestades saludan desde el balcón del Ayuntamiento. 

a los ancianos acogidos. Ganadores de los concursos de cuentos y tarjetas de navidad. 

Música y folklore 
Un total de 120 alumnos de los 396 de la 

Escuela Municipal de Música y Danza "Án
gel Sancho y Lucía" actuaron en el concierto 
navideño celebrado en la Casa de Cultura. 
Actuaron los alumnos de los diferentes ci
clos, desde iniciación a danza, pasando por 
el coro y cerrando el conjunto instrumental. 

En el mismo escenario actuaron los alum
nos de la Escuela de Folklore de la Asocia
ción "Rosa del Azafrán", interpretando di
versos números de su repertorio y un villan
cico. Contaron con la colaboración del gru
po de sevillanas de la Asociación de Mujeres 
y el cante flamenco de Dominga Martín
Albo. 
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Ha Sido Noticia 

Volvió a La Solana con "25 años en escena" 

"El Brujo" o un juglar que 
habla con el público 

Rafael Álvarez "El Brujo" regresó a La 
Solana con su última obra, "25 años en 
escena'', un repaso por los grandes clási
cos de nuestra literatura que hizo disfru
tar a los 425 espectadores que fueron a 
verle al "Tomás BaITera" el pasado 19 
de diciembre. 

Su conocida anécdota en La 
Solana 

Durante una hora y cuarenta minutos, 
'El Brujo" habló y habló, interpretó e 
interpretó y no paró de cuidar su más 
preciado tesoro: la comunicación directa 
con el público al estilo de los antiguos 
juglares con sus lecturas preferidas de 
textos de Fray Luis de León, Quevedo, 
Santa Teresa o Cervantes. 

Cómo no, "El Brujo" no tuvo 
reparos para contar una vez más 
su experiencia en la Plaza Ma
yor de La Solana cuando, en 
mayo de 1991, interpretó "La
zarillo de Tormes". Es sabido El Brujo en plena actuación . 
que habla de aquella noche pri
maveral por todos los escenarios de Es
paña. El público solanera supo estar a la 
altura para comprender la metáfora lle
vada al teatro y no se tomó a mal sus 
alusiones a las anécdotas que le sucedie-

ron aquella noche. TranscuITidos doce 
años largos, admitió al final haberse sen
tido estupendamente con un público al 
que calificó como "una maravilla, un 
regalo para el teatro que hago". 

Marihel Verdú llenó con "Por amor al arte" 
Con un lleno de no hay entradas en el teatro Tomás BaITera, 

se representó la obra "Por amor al arte", de Neil Labute, 
interpretada por los actores Maribel Verdú, Juanjo Artero, 
Cristóbal Suárez y Beatriz Santana. Segúh su director, Gerardo 
Vera, "es una de las comedias más inteligentes". Habla del 
amor como la mejor y más inservible manera de apoderarse de 
otro. 

El teatro tal vez se llenó en parte por el reclamo de Maribel 
Verdú, demostrando que el "cartel" tiene muchas veces más 
tirón que la calidad de la obra. En cualquier caso, hubo gente 
que disfrutó y público que llegó a bostezar. Hubo de todo. 

"Malaje", la mezcla imposible 
"Esto es como 

un bocadillo de 
chorizo con cho
co! ate". Así se 
expresó Juan An
tonio Moreno, 
portavoz del gru
po Al-Badulake, 
para explicar el 
espectáculo "Ma
laje" que los so
laneras pudieron 
disfrutar en el "Tomás BaITera" el pasado 20 de diciembre. En 
efecto, se trata de un montaje de circo contemporáneo donde se 
mezcla acrobacia, malabarismo, baile flamenco y contemporá
neo y percusión. Una mezcla casi imposible en la que el 
público disfrutó con su dinamismo y conoció algo nuevo y, 
desde luego, muy original. 

Con "La boda de la hija del presidente" 

Fuerte crítica teatral a la derecha 
Doscientas personas 

acudieron al salón de bo
das "Mirador del Parque" 
para asistir a la original 
puesta en escena de "Lo 
que usted no vio de la 
boda de la hija del presi
dente", que representó el 
grupo Animalario y don
de se parodia la boda de 
la hija de Aznar en un cla
ro tono de crítica. El actor 
Alberto San Juan admitió 
a GACETA que se critica 
"la derecha que gobierna ahora en el país, una derecha cada día 
más extrema y más desintegradora". 
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Ha Sido Noticia 

Verónica sedujo . ~ 

con su s1mpat1a 
La Semana de la Juventud contó con 

un amplio programa de actividades, pero 
entre todas destacó la actuación y en
cuentro posterior con el público solane
ro en el teatro Tomás Barrera de Veró
nica, de la primera edición de Operación 
Triunfo. Incluyó La Solana en la gira de 
promoción de su segundo disco "Llu
via", y llegó dispuesta a atender a todos 
cuantos quisieron acercarse a ella el pa
sado 21 de diciembre. Verónica inter
pretó 5 canciones en una actuación que 
duró 45 minutos. Bailó todos los temas y 

bromeó constantemente con el público, 
ganándose su complicidad. Sobre todo 
los más pequeños no pararon de piro
pearla y ella respondió sobre la marcha a 
todas las bromas que llegaban desde el 
patio de butacas. Terminó su breve con
cierto cantando una estrofa "a capella" y 
la preciosa balada titulada "Aquí estoy", 
que dedicó a las personas que ya no 
están entre nosotros. Después, la cantan
te alicantina se entregó pacientemente a 
la firma de autógrafos y fotos con cien
tos de personas que se le acercaron. Verónica compartió risas con el público. 

VIII .Tornadas Culturales 

Nuestros Mayores demuestran 
su arte en escena 

Las actividades programadas por el Centro de Mayores en 
sus VIII Jornadas Culturales concluyeron con un interesante 
festival celebrado en la Casa de Cultura. Ante un auditorio 
repleto, nuestros mayores destaparon su arte y su buena forma 
en escena. Actuaron el grupo de teatro "Amenidades" y los 
talleres de bailes de salón, de coro e instrumentos musicales, 
de acordeón, de gimnasia de mantenimiento y de bailes regio
nales. 

La clausura contó con la presencia del alcalde, Diego García
Abadillo, que pronunció un breve discurso en sus prolegóme
nos y felicitó al Centro de Mayores por su dinamismo en la 
organización de actividades destinadas al entretenimiento y 
aprendizaje constante de los pensionistas solaneros. 

Las figuras en barro de Sebastián 
Navarro 

Una original muestra en barro 
cocido se pudo contemplar en las 
salas del Don Diego durante las 
fiestas navideñas. Trabajo origi
nal del solanero Sebastián Nava
rro Flores, se presentaron figuras 
mitológicas, animales, juegos de 
ajedrez y sobre todo monumen
tos locales tan emblemáticos 
como la Iglesia de Santa Catalina 
y el convento de Trinitarios. 

Los trabajos no fueron puestos 
a la venta. El autor declaró a GACETA que no le mueve la 
economía, sino su pasión por la escultura en barro, "no quiero 
vender mi trabajo, prefiero regalarlo". 

Flamenco del bueno con Marina 
Heredia 

La cantaora Mari
na Heredia deleitó al 
público solanero 
con una excelente 
actuación en la Casa 
de Cultura junto a 
su cuadro flamenco. 
La granadina gustó 
mucho con un es
pectáculo de varia
dos palos flamen
cos, demostrando 

Marina Heredia en pleno esfuerzo. sentimiento y un 
gran futuro. Patrocinó la Fundación Caja El Monte. 
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Ha Sido Noticia 

Cometido en abril de 2000 

El asesinato de Isabel Parra sigue sin resolverse 
El subdelegado del Gobierno dice que "se sigue trabajando" 

Paulino Sánchez ------

El crimen cometido el 7 de abril del 
año 2000, en el que se asesinó a la ancia
na de 80 años Isabel Parra Plaza en su 
domicilio de la calle Aceituneros, sigue 
sin resolverse. Casi cuatro años después, 
no ha trascendido nada sobre el caso que 
en su día consternó a La Solana y en 
ciertos sectores de la población, sobre 
todo en su familia, sospechan que la 
muerte de una mujer mayor, soltera y 
humilde en todos los sentidos, tiene me
nos importancia que otros casos, igual
mente condenables, pero donde los muer
tos son personas jóvenes. 

Desde entonces, el subdelegado del 
Gobierno, Jaime Lobo, ha visitado La 
Solana varias veces y siempre hemos 
preguntado si se conocía algún dato o 

pista sobre el homicidio. La respuesta ha 
sido siempre la misma: "se sigue traba
jando en ello". Lo mismo dijo en la últi
ma visita, aunque esta vez le pregunta
mos también por qué nunca se habla del 
crimen de La Solana en las ruedas de 
prensa. 

Las mismas hipótesis 

Según Lobo, "la Policía Judicial sigue 
trabajando en las hipótesis de siempre, 
pero hasta ahora no hemos tenido resul
tados positivos". Añadió que "es un caso 
que nos preocupa exactamente igual que 
los demás", y recordó que, al igual que 
casos como el de Rosana Maroto se han 
resuelto varios años después, "la Justicia 
no descansa ni un segundo y el trabajo 
es constante". 

Los delitos subieron 
ligeramente en 2003 
En los últimos meses del año 2003 

se registró un repunte en los delitos 
perpetrados en La Solana. En total, 
el año pasado se registraron 45 he
chos delictivos. Así lo dio a conocer 
el subdelegado del Gobierno en Ciu
dad Real, Jaime Lobo, tras la última 
reunión de la Junta Local de Seguri
dad. 

Las fuerzas de seguridad conside
ran que se trata de un número no 
muy elevado de delitos para una po
blación de 15.500 habitantes, pero sí 
en proporción a los de años anterio
res. El subdelegado cree que se debe 
principalmente a la excarcelación de 
diferentes delincuentes y a la gran 
presencia de inmigrantes, sobre todo 
con la llegada de la época de la ven
dimia. Pese a todo, La Solana sigue 
siendo una población tranquila en 
función de su entidad poblacional. 
Así lo afirma también el alcalde, Die
go García Abadillo, "no tenemos 
grandes problemas de seguridad ciu
dadana y se trata de delitos sin gran 
alarma social, sobre todo robos y 
hurtos". 

La Policía Local tendrá en breve dos agentes más 
Aurelio Maroto---- ---

La Policía Local por fin verá cumplido 
unos de sus más perseguidos anhelos: el 
aumento de la plantilla. Este año el Ayun
tamiento va a sacar dos nuevas plazas de 
policía local que aumentará hasta 21 el 
número de efectivos en total. Si no se 
producen retrasos, los dos nuevos agen
tes podrían tomar posesión este mismo 
verano. De este modo, la plantilla que
daría formada por 2 subinspectores, 5 
oficiales y 14 policías, teniendo en cuen-

ta que se prevén ascen
sos a oficial por promo
ción interna. 

En cualquier caso, la 
jubilación del actual 
subinspector-jefe, Ma
nuel Marín, el próximo 
año, permitirá cubrir otra 
plaza de policía que 
presumiblemente dejará 
a Antonio Velasco como 

. nuevo jefe y permitirá formar cinco gru
pos de trabajo con 5 oficiales y 15 poli-

cías. La idea es aumentar en un policía 
los tumos de mañana y tarde. 
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Instalaciones de Calefacción 

's l. 
Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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Ha Sido Noticia 

La vivienda de mayores se pone en marcha 
Las tres primeras mujeres viven allí desde principios de año 

El edificio que en su día se construyó 
corno futura casa de acogida para muje
res maltratadas ha terminado por 
reconvertirse en vivienda tutelada para 
personas mayores de 60 años. Reciente
mente inaugurado, el edificio tiene capa
cidad para dieciocho inquilinos, aunque 
según el primer convenio puede acoger 
hasta un máximo de diez. Dividido en 
dos plantas, el edificio tiene 5 viviendas 
abajo y 4 arriba, dotadas cada una con 
dormitorio doble, salón comedor, cocina 
completamente equipada y cuarto de 
baño. Además hay un salón común, una 
terraza y un amplio patio. Naturalmente, 
no hay barreras arquitectónicas. 

Las tres primeras ancianas, una con 70 
años y las otras dos con más de 80, ya 
viven allí desde primeros de año. Como 
rezan los requisitos, se trata de personas 
con autonomía suficiente para valerse 
por sí mismas. Aún así, están atendidas 
en las cuestiones básicas por dos auxilia
res que les ayudan diariamente en las 
tareas domésticas. 

Según la responsable de los Servicios 
Sociales, Nieves Romero, en este año 
quedarán cubiertas las diez primeras pla
zas que recoge el convenio inicial. Res
pecto a la respuesta de la gente, admitió 
que "muchos son reacios a irse a vivir 
allí, más que nada porque desconocen lo 
que les ofrecemos". 

El consejero de Bienestar Social, To-

más Mañas, inauguró oficialmente la vi
vienda el pasado 15 de enero. 

En rueda de prensa Mañas expresó su 
satisfacción por el nuevo servicio, "es 
una magnífica casa para las personas 
que viven solas, que no aguantan la sole
dad o que sus casas se han deteriorado, 
para que estén cerca de sus familiares y 
amigos". 

Por su parte, el alcalde Diego García 
Abadillo también expresó su alegría por 
inaugurar un servicio tan importante, 
porque "una administración progresista 
debe tener una especial atención para la 
mayor que ha trabajado duro en tiempos 
difíciles para entregar a las generaciones 
siguientes el testigo de una vida mejor". 
El edificio ha tenido un presupuesto de 
5 4 o . o o o Dos auxiliares ayudan a los mayores. 

euros, de 
los cuales 
240.000 fi
nanciados 
por la Jun
ta. 

García A
badillo con
firmó igual
mente la 
construc
ción de una La vivienda dispone de todas las comodidades. 
nueva Resi-
dencia de Ancianos para 120 personas y 
que también se quiere trabajar junto con 

la consejería en otro campo asistencial 
corno el de los discapacitados. 

Los residentes disfrutan de su propia intimidad. El consejero durante la inauguración. 
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Ha Sido Noticia 

La Virgen se despidió hasta septiembre 
Miles de solaneras 

desafiaron las bajas 
temperaturas para 
despedir a la Patrona. 
Un año más, la tradi
ción se cumplió a 
rajatabla y la Virgen 
de Peñarroya se mar
chó al Castillo. 

La noche del sábado 
17 de enero se cele
bró en Santa Catalina 
la Vigilia conjunta de 
la Adoración Noctur
na, y ya por la maña
na la Solemne Fun
ción Religiosa como 
final del novenario. 
Por la tarde se hizo el 
traslado procesional 
de la Imagen hasta el Tradicional baile de las banderas. 
Humilladero. Con frío 

Fernández, los directi
vos, el clero de Santa 
Catalina y autoridades 
locales encabezadas 
pon el alcalde Diego 
García-Abadillo y el 
presidente de la Dipu
tación Nemesio de 
Lara. Por la noche se 

~ rezó el rosario en la 

.~' ·. ermita del Humillade
ro y a lo largo de toda 
la noche fueron nume-
rosas las personas que 
velaron la imagen de 
la Virgen, algunas du
rante toda la noche. 

A las 7.30 de lama
ñana del lunes se ofi
ció la misa y posterior
mente la Virgen, ya en 

intenso desfilaron la cruz parroquial y 
los ciriales seguida por la Banda de Mú
sica. Las tradicionales banderas de la 
Virgen fueron "bailadas" para dar una 

imagen curiosa al hacerlo simultánea
mente hasta ocho en total. Delante de la 
carroza procesional figuraban el Capitán 
de este año, el joven Alberto Muñoz 

el cochecillo de viaje, 
procesionó hasta su Altar de la Plaza de 
Toros. Tras el protocolo de despedida, la 
comitiva y la Virgen de Peñarroya par
tieron hacia el Castillo de su nombre. 

Por la reforma realizada en el entorno 

La lumbre de San Sebastián se 
prendió con problemas 

Los primeros actos 
en honor a San Se
bastián, patrono del 
barrio de El Santo, se 
celebraron en la fría 
noche del lunes 19 de 
enero con la tradicio
nal "lumbre" en la 
puerta del templo. 
Pero este año tuvo que 
retrasarse debido a las 
obras realizadas en la explanada, lo que obligó a colocar la 
leña cerca de unos domicilios y hubo que cambiarla para poder 
prenderle fuego. El presidente de la cofradía, Juan José Díaz 
de los Bernardos, admitió que "ha habido muchos problemas 
para prenderla porque los vecinos se quejaban y la verdad es 
que llevaban razón, porque se veía un poco de peligro con 
tanta lumbre". Finalmente se prendió fuego en hogueras más 
pequeñas y la tradicional lumbre en honor a San Sebastián 
pudo celebrarse. Los actos acabaron el día 20 con la misa y 
procesión por las calles de la barriada, con la carroza, banda de 
cornetas y tambores de la cofradía, autoridades y representan
tes de todas las hermandades solaneras. 

Cientos de mascotas dieron vida a 
San Antón 

Una benévola cli
matología permitió 
que la celebración de 
San Antón fuese de 
lo más concurrida. 
Las fiestas comenza
ron el sábado 24 de 
enero con la tradicio
nal hoguera y la ven
ta de hasta 900 roscos 
y 50 litros de choco
late. 

El domingo por la 
mañana se celebró la homilía en la ermüa y a continuación la 
procesión alrededor del templo. Cientos de mascotas fueron 
bendecidas y se repartieron hasta 234 números, entre los que 
se sortearon los más de 60 regalos que en los días previos se 
habían entregado en Radio Horizonte. 

Enfado de la cofradía con un panadero 

Lo más llamativo fue el malestar de la cofradía con un 
panadero de la localidad que coció y vendió roscos el mismo 
día. El presidente, Antonio Ruiz-Peinado, no ocultó su disgus
to, "a quien le hace la competencia es a San Antón". -Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #182, 1/2004.



Ha Sido Noticia 

Precampaña electoral del PP 

El ex ministro Aparicio visitó la 
Cooperativa Santa Catalina 

La precampaña electoral del PP llegó a La Solana el 9 de 
febrero , ya que una anlplia representación a nivel nacional y 
provincial visitó diversos puntos de la comarca, entre ellos la 
Cooperativa Santa Catalina. El ex ministro de Trabajo, Juan 
Carlos Aparicio, llegó acompañado por el número uno al 
Congreso por Ciudad Real, Gustavo de Arístegui, y por la 
presidenta local, María José García Cervigón, entre otros. En 
unas breves declaraciones, Aparicio cree que estas cooperati
vas representan las oportunidades de empleo y de valor añadi
do, "nos alegra que La Solana disponga de un movimiento 
cooperativo para fijar riqueza y población en la zona". El 
Gobierno central, añadió, "es muy sensible al movimiento 
cooperativo". 

-

~· Precampaña electoral del PSOE 

Marín augura una campaña 
"extraña" 

El candidato al Congreso por Ciudad Real , Manuel Marín, 
piensa que la próxima campaña electoral será extraña, abierta 
y en la que se espera una tercera entrega del caso Carod-Eta, 
que probablemente aparecerá unos días antes de la jornada 
electoral, "porque así interesa al Partido Popular''. Para Marín, 
en la campaña electoral se deben tocar temas tan importantes 
como la educación como "verdadero talón de Aquiles de la 
población española". Habló de la incidencia de la guerra de 
Irak en las urnas y dejó claro que su partido no gobernará si no 
es el primero en votos. En el acto también intervinieron el 
secretario local del PSOE, Diego García-Abadillo, y la candidata 
al Senado, Cristina Maestre. 

ÚLTIMA HORA-----
Fallece Andrés Uriel 

El sábado 21 de febre
ro, mientras La Solana se 
vestía de gala para reci
bir el carnaval 2004, fa
llecía a la edad de 75 años 
Andrés Uriel Vinuesa, 
víctima de una rápida 
enfermedad. El "eterno 
maestro", como en su día 
lo bautizó esta revista en 
su portada después de un 
merecido homenaje tras 
retirarse de la Banda Mu
nicipal de Música, deja 
atrás un extraordinario legado de trabajo por la música en nuestra localidad. 
Profesional de la construcción en su vida laboral, su verdadera pasión siempre 
fue la música. Componente de la mítica orquesta Iris y director musical de la 
Compañía Lírica de Aficionados de zarzuela, entre otras cosas, su principal 
"amor" musical fue la Banda Municipal, que él mismo refundó en los años 70 
y que dirigió hasta hace bien poco. Por razones de espacio dada la fecha de su 
fallecimiento, es imposible detenemos ahora más en la figura de Andrés 
Uriel, personaje clave para entender la evolución cultural de La Solana en las 
últimas décadas. Vaya desde estas páginas en las que tantas veces fue noticia, 
nuestro recuerdo y consideración pública hacia el que, más que nunca, seguirá 
siendo el "eterno maestro". · 

Sustituye a Hidrogestión 

Acualia se hace con el 
servicio municipal de aguas 
La empresa Acualia gestionará la conserva

ción y explotación del servicio municipal de 
aguas de La Solana durante los próximos 35 
años. La mesa de contratación la eligió el pasa
do sábado 21 de febrero en detrimento de 
Hidrogestión, la otra empresa que se presentó y 
actual adjudicataria del servicio. 

Aunque ampliaremos la información en el 
próximo número de GACETA, una de las con
diciones básicas del contrato es el manteni
miento de la plantilla de 16 trabajadores perte
necientes a Hidrogestión, que pasarán a Acualia 
en las mismas condiciones y su situación labo
ral no se verá afectada. Acualia es filial del 
gigante FCC (Fomento de Construcciones y 
Contratas) propiedad de las famosas Koplowitz, 
y posee una dilatada experiencia en la gestión 
de este tipo de servicios. El contrato, que entra 
oficialmente en vigor el 1 de abril, es uno de los 
más importantes firmados por el Ayuntamiento 
en los últimos tiempos, si no el más. 
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Ha Sido Noticia 

Manos Unidas ayuda a Sudamérica 
Del 8 al 20 de febrero, los solaneros pudieron adquirir en la Casa de 

la Iglesia diversos objetos de artesanía iberoamericana dentro de la 
campaña de Manos Unidas en la localidad. El objetivo es apoyar la 
construcción de una escuela de agricultores para jóvenes indígenas en 
la zona de Roraima, en Brasil. La muestra contó con artesanía enviada 
desde Perú y Méjico por la ONG Coprodeli. Con la misma intención 
se celebró el "Día del Bocadillo'', con más de 2.600 unidades reparti
das entre los solaneros que volvieron a participar de esta jornada tan 
tradicional ya en la localidad. En esta campaña también se han cele
brado jornadas de concienciación para niños y oraciones en las cele
braciones eucarísticas. 

·-

209 donantes en la última 
extracción 

Un total de 209 personas donaron su sangre en 
la última extracción de enero en el Centro de 
Salud, realizada por un equipo de seis ATS y un 
médico. Destacó la presencia de 13 nuevos do
nantes y que la mayor parte de los que acudieron 
a donar fueron personas jóvenes. De todas for
mas, la cantidad es pequeña porque supone me
nos del 2% de la población solanera en edad de 
donar. 

La Vera Cruz sube la cuota 
anual 

La Cofradía de la Vera Cruz y Virgen de la 
Esperanza decidió subir la cuota anual de sus 
hermanos de 3 a 5 euros. Así lo aprobó la asam
blea general de la Hermandad, a la que asistieron 
apenas una veintena de los 800 cofrades dados de 
alta. El presidente, Francisco Prieto Baeza, expli
có que "hay que financiar ciertas reformas en las 
carrozas así como el mantenimiento de la nave 
donde se guardan". 

Instalaciones de , 

CALEFACCION 
y 

AIRE ACONDICIONADO 
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VIDA MUNICIPAL 
Pleno ordinario del 30 de diciembre 

Nueva ordenanza reguladora de bebidas alcohólicas 
Moción del PSOE contra la CHG por el reparto del agua en los acuíferos 23 y 24 

Paulina Sánchez------

El pleno aprobó por unanimidad la nue
va Ordenanza Reguladora de Dispen
sación y Suministro de Bebidas Alcohó
licas en la localidad, así como su consu
mo en espacios y vías públicas de todo el 
término municipal. Con el nuevo texto 
se pretende proteger la salud en los espa
cios públicos, además de que la venta y 
consumo de bebidas alcohólicas se haga 
siempre que esté autorizada, siendo res
ponsabilidad de los vendedores la venta 
a menores. También se tratar de evitar 
situaciones como las del "botellón'', que 
será vigilado por la Policía Local. 

Fuera del orden del día, el Grupo So
cialista presentó una moción urgente para 
proponer a la Confederación Hidrográfi
ca del Guadiana suspender los acuerdos 
tomados por la misma en su día y que, 
según la portavoz socialista, Cristina Fer
nández, "perjudica al 93 por ciento de 
los propietarios regantes" . La portavoz 
del PP, María José García Cervigón, no 
estuvo de acuerdo con la urgencia de la 
moción y tampoco aceptó la proposición 
del alcalde para saliera adelante de for
ma institucional. Según Diego García 
Abadillo, "es muy importante para el 
equilibrio y la distribución del agua de 
los acuíferos 23 y 24, en definitiva del 
Alto Guadiana". 

El resto de puntos del orden del día 
fueron aprobados por unanimidad. Por 
ejemplo, el alcalde informó del proceso 
de licitación de las 50 viviendas de pro
moción pública de la Zona Viña Botero, 
la comunicación del Patronato Munici
pal de Medios de Comunicación del nom
bramiento de Galanes 2003 a la Asocia
ción "Alas de Papel" y a la empresa del 
textil "Hijos de Antonio Mateos de la 
Higuera". Igualmente se aprobó solicitar 
a la Consejería de Educación ayuda para 
la financiación de dos nuevos colegios 
de primaria, uno en la zona norte y otro 
en sustitución del actual edificio de San 
Gas par. 

Por otro lado, el pleno aprobó la propo
sición de la Comisión de Honores y Dis- . 
tinciones para la denominación de nue-

La ordenanza pretende evitar situaciones como las del "botellón". 

vas calles. Las prolongaciones de Cádiz 
y Trafalgar continuarán con el mismo 
nombre y las nuevas serán para los pro
fesores ya fallecidos Caridad Ortega y 
Rafael Llamazares. Otra calle se deno
minará de los Estudiantes. 

Otro punto fue la aprobación de una 
actuación urbanizadora con las empre-

sas Alfonso Candelas SL y Serrano Re
dondo SL, por las que se permuta el 10 
por ciento de terreno que deben ceder al 
Ayuntamiento por una compensación 
económica de 20.026 euros, aprobándose 
igualmente vender dos parcelas sobran
tes, sin salida y de pequeñas dimensio
nes, del Polígono A. 

El nuevo coche del Ayuntamiento 
En ruegos y preguntas, la portavoz de la oposición pidió explicaciones al 

alcalde sobre el coche que había adquirido la Fundación Legado Bustillo y 
que, según se rumoreaba, es para uso exclusivo del alcalde, cuando "los fines 
de la Fundación deben ser benéficos". Diego García Abadillo señalaba que 
accidentalmente el coche lo utilizaba para determinados viajes, al igual que 
para otros menesteres. El vehículo se ha adquirido con una subvención 
concedida a la Fundación Legado Bustillo por la Consejería de Industria y 
Turismo para equipamiento informático y de vehículos, matizando que con 
ello se ha tratado de ganar en operatividad para los desplazamientos del 
alcalde, que al mismo tiempo de realizar viajes hace otras gestiones a través 
del teléfono móvil, además de señalar que con la contratación de tres perso
nas, entre ellas el conductor del vehículo, "se ahorra al Ayuntamiento unos 
cuatro millones de pesetas al año en horas extras". 
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Vida Municipal 

Pleno extraordinario del 4 de f eh re ro 

El presupuesto para 2004 se eleva a 14,2 
millones de euros 

Servicios sociales, promoción empresarial e igualdad social, pilares fundamentales 
Paulina Sánchez ------

El presupuesto municipal para este año 
2004 asciende a 14.266.000 euros, un 
9,5 por ciento superior al del año ante
rior y el más alto de la historia. Como 
viene siendo norma, fue aprobado con el 
voto favorable del grupo socialista y en 
contra del grupo popular. 

El alcalde, Diego García-Abadillo, ex
plicó que este presupuesto se basa en 
tres pilares fundamentales: servicios so
ciales, empleo y promoción empresarial, 
e igualdad social. A la hora de defender
los, resaltó los ingresos que llegarán de 
la Junta, de la Diputación Provincial, de 
la venta de parcelas y por el canon del 
ciclo integral del agua, afirmando que 
"lo sacaremos adelante sin acudir a prés
tamos". Los gastos corrientes suponen 
el 17 por ciento y las nuevas inversiones 
el 32,5 por ciento del total. 

Rechazo del PP 

La portavoz del PP, María José García 
Cervigón, volvió a quejarse de falta de 
documentación, en especial sobre el vo
lumen de endeudamiento, plan de inver
siones y un anexo con datos sobre la 
plantilla. El alcalde insistió en que esa 
documentación había estado a su dispo
sición en Tesorería con tiempo suficien
te. Respecto a las cifras más significati
vas del presupuesto, la portavoz popular 
aseguró que el incremento de 1.200.000 
euros "va a aumentar los impuestos y 
que los vecinos paguen más de sus bolsi
llos". También censuró el ingreso de 525 
millones de pesetas por el nuevo contra
to del agua, "porque servirá para hipote
car 35 años al Ayuntamiento". 

Al mismo tiempo, añadió, en transfe
rencias de capital se prevé contar con 
388 millones de pesetas menos de otras 
administraciones, y criticó que se sigan 
presupuestando cantidades para obras ya, 
realizadas como el mercado, el teatro y 
la piscina climatizada, así como la subi-

da de otros 151 millones de pesetas en 
personal. 

Un presupuesto para seguir haciendo 
obras 

Diego García-Abadillo insistió en la 
defensa del presupuesto, con el que se 
continuarán haciendo importantes obras, 
tales como un nuevo pabellón cubierto, 
nuevos colegios, un Centro de Día en el 
Centro Ocupacional, alumbrado públi
co, parque de la calle Corbatas, Aula de 
la Naturaleza, remodelación del campo 
de La Moheda, ampliación del Polígono 
Industrial, más suelo para viviendas, res
tauración de la Plaza Mayor, arreglo de 
caminos, centro de iniciativas empresa
riales, obras del nuevo Instituto, del 
geriátrico y viviendas de protección pú
blica. Respecto a la adjudicación del ser
vicio de aguas, lo calificó de "buen ne
gocio para La Solana", y sobre los im
puestos dijo que se han incrementado 
menos que el IPC y si aumentan, dijo, es 
por las muchas obras de urbanización 
que se están haciendo. Por cierto, el al
calde se mostró muy molesto con el Go
bierno central, "recibimos ayudas de la 
Junta y de la Diputación, pero no del 
Gobierno central, porque La Solana es 
para ellos territorio comanche". 

También hubo di screpancias en la apro
bación de la plantilla municipal. María 
José García-Cervigón quiso conocer da
tos sobre el sueldo de la primer teniente 
de alcalde, Blasa Delgado, sobre todo en 
el apartado de retribuciones complemen
tarias, y mostró extrañeza por que no 
hubiera complementos específicos para 
los puestos de interventor y de secreta
rio. El alcalde señaló que no era momen
to de hablar de la oferta de empleo, y en 
cuanto al sueldo de la primer teniente de 
alcalde, declaró que "se asignó en su 
momento y es el tesorero quien distribu
ye los conceptos". 

La "tarjeta monedero" 

La "tarjeta monedero" también fue 
motivo de discrepancia. La portavoz del 
PP lamentó que no se les pidiera opi
nión , "ahora surgen las quejas porque el 
Ayuntamiento no puede actuar como un 
banco". La portavoz socialista, Cristina 
Fernández, aseguró que "son muchas las 
felicitaciones que estamos recibiendo, 
incluso otras poblaciones están dispues
tas a copiar la fórmula". El pleno con
cluyó acordando, por unanimidad, pro
poner como juez de paz titular a Gabriel 
Gª-Abadillo Romero de Avila y como 
suplente a Juana Serrano de la Cruz. 
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CARNAVAL 2004 

La Solana es puro carnaval 
Definitivamente, La Solana es puro 

carnaval. Un año más, quedó demos
trado que nuestra localidad vive esta 
fiesta de la forma más intensa posi
ble y participando al máximo. Ni si
quiera el intenso frío reinante ni la 
lluvia en momentos clave impidie
ron que los solaneras se echaran a la 
calle. 

Aunque el carnaval comenzó ofi
cialmente el sábado día 21 de febre
ro con el acto del pregón, algunos se 
anticiparon en los días previos y cien
tos de colegiales salieron el viernes 
pese a un inoportuno chaparrón. Ma
nuel Serrano López, concejal de fes
tejos en los últimos 15 años y uno de 
los grandes artífices del importante 
crecimiento de la fiesta durante los 
años 90. Pronunció el pregón inau
gural en el Cine Cervantes. En poco 
más de 5 minutos, leyó unas letras 
marcadas por el agradecimiento, el 
recuerdo y la emoción. Después su
bió al escenario el Carnavalero-2004, 
Raimundo Gómez-Pimpollo. El car
denal "Raimundillo" y su monagui
llo ofrecieron una graciosa parodia 
con bendición incluida. 

Concurso de murgas 

Manuel Serrano, pregonero. A la derecha, Raimundo Gómez-Pimpollo, carnavalero 2004. 

El domingo llegaron las murgas. Los Macarras, murga ganadora del concurso infantil. 
Por la mañana, sólo dos peñas parti
ciparon en el concurso infantil: Los 
Macarras y 6º B del Romero Peña. 
Al final ganaron Los Macarras. Pero 
la soleada aunq ue fría mañana domi
nical se torció en el concurso de los 
mayores por la tarde. Cuando actua
ba la tercera murga comenzó a llover 
intensamente y el concurso se trasla
dó al Cine Cervantes. Allí, nueve 
murgas y chirigotas actuaron ante 
más de mil personas que abarrotaban 
el recinto. El jurado dio como gana
dora a la chirigota daimieleña "El 
culo de la Manola", única partici
pante de fuera con 153 puntos. El 
segundo puesto fue para "Los 
Currantes" con 153. Como es nor
ma, el veredicto gustó a unos y dis
gustó a otros. Eso sí, hay unanimi
dad para recuperar el pasacalles ma-
tinal. "El culo de la Manola", ganadora del concurso de murgas seguido por mucho público. 

; 
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Carnaval 2004 

Con 58 grupos y unos mil participantes 

La peña Tatachín saboreó la gloria 
''I fi '' con su n 1erno 

Un total de 58 grupos, 7 más que el año 
anterior, y unas mil personas lo que su
pone unas 150 más que el año anterior, 
participaron en el desfile de carrozas, 
disfraces y máscaras del lunes. El primer 
premio de la categoría de carrozas fue 
para la peña Tatachín, que con sus 150 
componentes y una alegoría titulada 
"He!- Arte en el Infierno" conseguía sa
borear la gloria del triunfo nuevamente, 
seguidos de Los Aerolitos con su Ran
cho. En la categoría de diez personas en 
adelante el primer puesto era para La 
Pitraca, mientras que en la de 3 a 9 per-

·.'Itf: 

sonas la primera posición era para La 
aldeana y su vaca Florentina y finalmen
te en individual o paraje resultó ganador 
La cocina de la abuela. El desfile superó 
el número de participante, sobre todo, 
los llegados desde la vecina localidad de 
Membrilla, amenazando en algunos mo
mentos la lluvia, que finalmente no llegó 
y el desfile se realizó con buenas tempe
raturas, mucho colorido y participación, 
que siguió en la Plaza Mayor con la 
concentración de las carrozas y los parti
cipantes. En la tarde del martes se aplazó 
para el siguiente sábado el desfile infan-

til, contando ese día el carnaval con el 
concurso de gachas que se desarrolló a 
duras penas bajo la lluvia. Los actos de
bían continuar el miércoles con el Entie
rro de la sardina -del que no podemos 
informar por quedar fuera del cie1Te de 
esta edición- y la posterior entrega de 
premios. Para el domingo estaba previs
ta la celebración del concurso de moje 
vendimiador. Por otro lado, el Cine Cer
vantes volvía a contar con buenas or
questas y mucha animación en el baile 
que organizaron conjuntamente el Ayun
tamiento y el C.F. La Solana. 

Peña Tatachín, ganadora del primer premio. Los Aerolitos, segundo premio. 
1 

Ganadores de individual o pareja. Manuel Moreno, ganador del concurso de gachas. 
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REPORTAJE 
La nueva forma de pago municipal 

La tarjeta monedero nace 
marcada por la polémica 

El Ayuntamiento cree que es huena para todos pero muchos ciudadanos fe ven 
inconvenientes 

La implantación de la tarjeta monedero en el Ayuntamiento de La Solana ha suscitado reacciones muy diversas. 

Aurelio MarotO------- diferentes opiniones y este es el resulta- cosas siempre nos cuesta trabajo adap-
do del reportaje. tarnos". 

La llegada al Ayuntamiento del llama
do "dinero de plástico" ha sido más 
traumática de lo previsto por nuestras 
autoridades. La implantación de la nue
va Tarjeta Monedero, constituye todo un 
ejercicio de audacia municipal concebi
do básicamente para centralizar los in
gresos eliminando el manejo físico de 
euros a nivel funcionarial y, de paso, 
facilitar al ciudadano el pago por dife
rentes servicios mediante una especie de 
tarjeta de crédito. En este sentido, muy 
pocos creen que la iniciativa sea mala 
per se, pero son muchos los que encuen
tran demasiados "agujeros" en ella. 
GACETA ha hecho un repaso por las 

Más comodidad y operatividad 

El alcalde, Diego García-Abadillo, pre
firió polarizar personalmente la defensa 
de la tarjeta monedero mediante varias 
comparecencias públicas ante los me
dios de comunicación para explicar las 
razones de un sistema que - asegura- no 
es fruto de ninguna improvisación sino 
de un tiempo de estudio para saber lo 
que se hacía. Admite lo evidente, que ha 
generando una importante polémica, pero 
lo achaca a la costumbre que existía de 
hacer los pagos de tasas y precios públi
cos de una forma y ahora de otra "a esas 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

Según reveló, la tarjeta surge porque 
los trabajadores de ciertos departamen
tos municipales "nos dijeron que esta
ban para gestionar Jos servicios, para 
cuidar de su calidad, pero no para mane
jar dinero". Inmediatamente después se 
consultó al Interventor y aseguró que, 
salvo en casos muy contados, quien úni
ca y exclusivamente puede tocar dinero 
en el Ayuntamiento son los servicios 
económicos del mismo, particularmente 
Ja tesorería. Se podía haber continuado 
con el sistema que sigue la Universidad 
Popular, la Escuela de Música ó Patro
nato de Deportes, cuyos usuarios paga
ban sus matrículas o inscripciones en 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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entidades bancarias, pero el alcalde cree 
que tiene el inconveniente de multiplicar 
los trabajos al vecino "que tiene que 
solicitar la matrícula, ir al banco a pagar 
y volver otra vez con el justificante del 
ingreso. Además, añadió, los bancos tie
nen una limitación horaria y debe pagar
se por cada movimiento que se realiza. 

De todas formas, Diego García-Abadi
llo nunca dio por cerradas posibles re
formas a la tarjeta monedero y se mostró 
abierto a las sugerencias de cualquier 
ciudadano. Al fin y al cabo se trata de un 
nuevo servicio, bastante pionero y por lo 
tanto sujeto a adaptaciones. De hecho, 
muy pronto se produjeron los primeros 
cambios, como la gratuidad por expedir
la, permitir la recarga de lo que cada cual 
considere conveniente, e incluso permi
tir hasta un crédito de seis euros de des
cubierto en la tarjeta. Además, en algu
nos servicios como la piscina climatiza
da se permitirá el pago con tarjeta y 
también en metálico, sobre todo en aten
ción a personas que puedan venir de 
fuera, también se ha firmado un conve
nio con la entidad financiera Caja Casti
lla-La Mancha para la tramitación de 
entradas para espectáculos culturales por 
Internet y, en todo caso, habrá flexibili-

Reportaje 

dad, por ejemplo para la utilización de 
las instalaciones deportivas. 

En resumidas cuentas, el primer edil 
cree que el nuevo sistema ahorra tiempo, 
permite conocer lo que se ha gastado en 
los servicios del Ayuntamiento y ofrece 
comodidad a la hora de pagar. Es más, 
afirmó que ya han recibido llamadas de 
otros Ayuntamientos interesándose por 
la nueva fórmula. En todo momento re
chazó que el Ayuntamiento tenga algún 
afán recaudatorio y, de todas formas, 
insistió en que la tarjeta monedero podrá 
ser continuamente ajustada hasta lograr 
su máxima eficacia tanto para los fun
cionarios como para los ciudadanos. 

Recogida de firmas 

La principal ofensiva pública contra la 
implantación de la tarjeta monedero la 
han protagonizado un grupo de ciudada
nos mediante una campaña de recogida 
de firmas por toda la población. En resu
men, aseguran que la tarjeta monedero 
con es más cómoda ni ahorra tiempo al 
ciudadano. A través de un escrito que 
también fue remitido a los medios infor
mativos de la localidad, exigen que sea 
opcional y no obligat01ia, además de ex-

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

plicar por qué, según ellos, no es un 
buen sistema tal y como ha sido implan
tado. 

Antonio Mateos-Aparicio López-An
dújar, Manuel Candelas Manzano y Juan 
Gregorio Arias son los responsables de 
la recogida de firmas. Después, en otro 
escrito de 9 puntos, agradecen la res
puesta de la gente que les han mostrado 
su apoyo firmando el manifiesto de pro
testa, hasta un total de 1.055. Aseguran 
que en otras localidades se cobra me
diante recibos ó tickets y no hay ningún 
problema. Pero creen que la taijeta mo
nedero no mejora la comodidad del usua
rio ni reduce el tiempo ante cualquier 
gestión en las dependencias municipa
les. Por eso, abundan en que debe ser un 
sistema opcional para quien quiera utili
zarlo, y proponen un encuentro público 
con representantes municipales para de
batir los pros y los contras de la tarjeta. 

Cruce de declaraciones 

Las posturas de una y otra parte dieron 
lugar a un cruce de declaraciones. Ante 
esa recogida de firmas, el alcalde asegu
ró que la mayor parte de las sugerencias 
que se hacen en el escrito ya han sido 
recogidas con antelación y lamentó que 
sus impulsores no se hubieran dirigido 
primero a él y mediante el diálogo aten
der sus reclarnaciones. De todas formas 
dudó de que esa iniciativa sea espontá
nea "que nos digan también si llevan 
algún interés especial; me llaina mucho la 
atención que subrayen con negrita que no 
representan a ninguna organización o gru
po político, pero ya se sabe lo que dice el 
refrán: explicación no pedida, acusación 
manifiesta". Por su parte, los responsa
bles de la recogida de firmas mostrar·on 
su malestar· por esas manifestaciones a 
través del segundo escrito remitido a la 
prensa. En él, el p01tavoz Antonio Mateos
Aparicio López-Andújar insiste en que 
no les mueve ningún interés político. 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
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Recuperado el Rey 
Baltasar 

La figura del Rey Baltasar, que había 
sido sustraída del Belén de la Plaza Ma
yor en la madrugada del 25 de diciem
bre, apareció cerca de la puerta principal 
del Cementerio Municipal tras unas ges
tiones realizadas por la policía. Según 
esas mismas fuentes, se tuvo conocimien
to de que un grupo de jóvenes se lo 
habían llevado y pocos días después una 
llamada telefónica anónima info1mó dón
de se encontraba la imagen, que inme
diatamente fue repuesta en el Belén, aun
que con algunos desperfectos. 

SUCESOS 

Detenidos por robar y quemar coches 
Dos individuos, uno de ellos vecino de La Solana, fueron detenidos por la Guardia Civil dentro de la denominada "Operación 

Ceniza", como presuntos autores del robo de diferentes coches con los que realizaban otros robos con violencia por el 
procedimiento del tirón, tanto en la provincia de .Ciudad Real como en la de Albacete. Posteriormente los coches que utilizaban 
aparecían quemados en las cercanías de Manzanares y La Solana. El dispositivo dio con la detención de N.M.M., de 31 años, 
vecino de La Solana, y J.R. , de 32 años , vecino de Manzanares. 

Detenido por amenazar a su mujer 
La Guardia Civil detenía el 8 de enero a un hombre de 26 años, que responde a las iniciales J.J.S., vecino de La Solana, como 

presunto autor de un delito de amenazas de muerte a su esposa de 23 años, con un arma blanca. 

Se quedaron encerradas 
Una mujer y su hija pequeña fueron rescatadas por la Policía Local en su propio domicilio de la calle Norte, 1, donde se habían 

quedado encerradas accidentalmente. Para subir a la terraza de la casa y después entrar en la segunda planta, hubieron de recurrir 
al camión que usan los electricistas con la pluma elevadora y el brete, y posteriormente romper un cristal para acceder al interior 
de la vivienda. La madre y su hija de doce años, que se hallaban llorando y presas de los nervios, quedaron por fin liberadas. 

Roban en una tienda de telefonía 
Varios desconocidos penetraron sobre las 5.30 de la madrugada del 21 de enero en el establecimiento de telefonía móvil de la 

calle Carrera, esquina a Monjas. Los ladrones rompieron la luna del escaparate y robaron varios celulares tras penetrar en el local 
y extraer los móviles de unas vitrinas. Ante el sonido de la alarma y la llegada de los vecinos, los ladrones se dieron a la fuga en 
un Audi gris, matrícula de Valencia posiblemente falsa. 

Según los propietarios del local comercial, se llevaron ocho teléfonos móviles de dos vitrinas del mostrador, cuyo valor 
aproximado es de unos 6.000 euros. 

Carterista en el mercadillo 
Un individuo de nacionalidad rumana fue reconocido por una señora como presunto autor del hurto de una cartera en el 

mercadillo de los miércoles el pasado 21 de enero. La denunciante puso el hecho en conocimiento de la policía, que tras la 
descripción dada por la señora procedía a la identificación de T.C.C.R. , de 43 años . 

Decomiso de CDs y DVDs 
La Policía Local procedió a decomisar en la tarde del 15 de febrero un total de 126 CDs y 18 DVDs "piratas", así como algunas 

piezas de bisutería, a la altura del campo de fútbol de La Moheda. Los presuntos vendedores de la mercancía abandonaron la 
misma nada más advertir la llegada de los agentes. 
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Sucesos 

Robos simultáneos en varias empresas de la 
periferia 

Diversos robos con fuerza en las cosas se produjeron en la madrugada del 11 de 
febrero en varias empresas situadas en las afueras de La Solana, algunas de ellas 
en el Polígono Industrial. Por un lado en las nuevas instalaciones de la firma 
solanera Uriel Romero Hermanos, en el Polígono Industrial, donde sustrajeron 
una cantidad en metálico y provocaron algún desperfecto en las oficinas. Los 
cacos también "visitaron" la depuradora de aguas residuales, en la zona de La 
Serna, donde forzaron la puerta y se llevaron un ordenador. Igualmente fue 
asaltada la fábrica de hormigones Horpreyma, situada a la salida de la carretera 
de Valdepeñas, donde forzaron una ventana y se llevaron otra cantidad en metálico. En ningún caso precisaron las cantidades 
robadas. La Guardia Civil investiga los hechos. 

El gran apagón 
Un apagón general de fluido eléctrico dejó a buena parte de La Solana sin luz durante 

varias horas al filo de las 23.45 de la noche del sábado 27 de diciembre, un momento 
especialmente delicado porque cientos de solaneras disfrutaban de cenas en restauran
tes y salones y en pleno sábado noche de Navidad. Media hora después quedó 
restablecido el suministro en una parte de la población, pero duró hasta las 2.30 en otra 
parte importante del casco urbano. 

Intenta robar en una tienda de ropa 
En la mañana del 23 de diciembre fue requerida la Policía Local en un establecimiento de la calle Carrera 128 al denunciarse que 

dos personas extranjeras habían hurtado varias prendas de ropa. La encargada logró retener a una señora de nacionalidad rumana 
que supuestamente intentaba llevarse un pantalón vaquero, una cazadora y un jersey escondidos entre la ropa que llevaba puesta. 
Otra persona que la acompañaba se había dado a la fuga. 

Encontrado muerto en su domicilio 
Sobre las 20.45 horas del 23 de diciembre, la Policía Local acudió a la calle San Quintín, 17, donde habían encontrado a una 

persona tendida en la cama y sin señales de vida. En efecto, después se certificó que se trataba de José Manuel Serrano Sánchez, 
de 70 años de edad, que había fallecido por causas naturales. 

Colisiona y se fuga sin el coche 
El 26 de diciembre, a las 18 horas, se produjo un accidente de tráfico en la calle Federico Romero cuando un vehículo colisionó 

por raspado con otro que se encontraba estacionado. Posteriormente el coche causante del accidente fue abandonado en la calle 
Ancha. La policía comprobó después que el titular del mismo era un vecino de Manzanares, de nacionalidad rumana. 

Defunciones 
Parroquia de Santa Catalina 
Diciembre 2003 
El día 15, Carmelo Romero Intillaque, de 89 años; el día 28, 

Miguela O-Valenciano M-Albo, de 79 años; el día 31, Alfonsa 
Martínez Simón, de 91 años. 

Enero 
El día 1, Carmen López-Milla R-Peinado, de 81 años; el día 

7, Dolores García Alhambra, de 93 años; el día 9, Teresa M
Aparicio Romero, de 77 años; el día 15, Ovidio Gallego Serra
no, de 79 años; el día 16, Francisco Alhambra R-Rabadán, de 
62 años; el día 25, Francisco Lara Araque, de 72 años, y 
Gabriel Prieto Casado, de 52 años. 

Febrero 
El día 4, Francisco Galiano Ocaña, de 85 años; el día 7, 

Vicente Fuentes Creso, de 74 años; el día 14, Manuela Queve-

do D-Cano, de 70 años; el día 15, Ignacio Romero de Ávila 
Montalvo, de 87 años; el día 16, Juana Martín-Albo Serrano, 
de 78 años; el día 17, Catalina Buitrago Palacios, de 89 años. 

Parroquia de San Juan Bautista 
Diciembre 2003 
El día 15, Juan Andrés Jareño Guerrero, de 77 años; el día 24, 

José Manuel Serrano Sánchez, de 70 años; el día 29, Juan 
Manuel Román Parra, de 75 años. 

Enero 
El día 5, Josefa D-Bernardos Izquierdo, de 80 años; el día 11, 

Ángel Sánchez del Campo, de 71 años; el día 16, Tomasa 
Carnal Gª de Mateos, de 77 años; el día 20, Josefa Serrano 
Delgado, de 66 años; el día 27, Sebastiana Romero Santos
Orejón, de 91 años. 

Febrero 
El día 2, Mª lgnacia R-Peinado Gª-Uceda, de 82 años. 
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EDUCACION 

Elecciones escolares para elegir el horario de clase 

Casi 9 de cada 10 padres solaneros 
quieren la jornada continua para sus hijos 

Al menos tres colegios más de La Solana cambiarán al nuevo sistema el próximo curso 

Paulino Sánchez------

Los colegios Sagrado Corazón, El 
Humilladero y Javier Paulina se unirán 
el próximo curso a la nueva modalidad 
de jornada continua y el Romero Peña 
continuará con ella. Así lo decidieron 
por amplia mayoría las urnas en el refe
réndum para decidir sobre la jornada par
tida o continuada en cuatro de los seis 
centros de Infantil y Primaria de nuestra 
localidad. El escrutinio final no dejó lu
gar a dudas: triunfo aplastante de la jor
nada continuada. Hasta ahora, el único 
colegio que ya la tenía era el Romero 
Peña, que volvió a ratificar mayoritaria
mente esa nueva fórmula. 

La jornada electoral, celebrada el pasa
do 10 de febrero, transcurrió con absolu
ta normalidad y con una elevada partici
pación en los cuatro colegios que cele
braron la votación, para decidirse por el 
SÍ o por el NO. De los 1.721 padres y 
madres con derecho a voto acudieron a 

las urnas l. 046, el 61 por ciento del 
censo. De todos los votos emitidos se 
decantaron por la jornada continua 909 
padres, el 87 por ciento, y 129 rechaza
ron el nuevo sistema, apenas el 12,5 por 
ciento. En cuanto al profesorado, 78 de 
los 80 que trabajan en estos cuatro cole
gios apoyaron la jornada continua y sólo 
uno lo hi zo en contra. Otro más votó en 
blanco. 

Por colegios, en el Romero Peña vota
ron 428 de los 698 padres censados, es 
decir, 61,3 por ciento, de los cuales vota
ron SÍ 421, o sea el 98,36 por ciento. Los 
31 profesores del claustro también dije
ron SÍ. 

Los resultados del Humilladero ofre
cen una participación de los 15 pro
fesores del centro y todos votaron 
SÍ. Por lo que respecta a las madres y 
padres, de los 291 que tenían derecho a 
voto lo hicieron 167, el 57,39 por cien
to, dijeron SÍ 143, el 85,62 por cien
to, para el NO hubo 18 votos, el 

Votaciones en los colegios públicos Romero Peña (izquierda) y Javier Paulina. 

1O,77 por ciento, y hubo 6 votos nulos. 
En el colegio Sagrado Corazón, vota

ron por la jornada continua 18 de los 19 
profesores en plantilla. De los 393 ma
dres y padres con derecho a voto lo hi
cieron 242, el 64 por ciento del total, 
votando SÍ 168, el 69,42 por ciento, vo
tos negativos se contabilizaron 72, el 
29,72 por ciento, y hubo 2 votos en blan
co. 

También votó por la jornada continua
da el Colegio Javier Paulina, en el que 
de los 15 profesores del claustro 14 dije
ron SÍ. De los 339 madres y padres que 
tenían posibilidad de votar lo hicieron 
206, el 61,65 por ciento. Los votos del 
SÍ sumaron 177, el 84,68 por ciento, 
mientras que por el NO se decidieron 32, 
el 15,31 por ciento, sin que se sumara 
ningún voto en blanco o nulo. 

Todavía no se sabe nada sobre el cole
gio El Santo y el colegio concertado San 
Luis Gonzaga, que no han participado 
en estas elecciones. 
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Votaciones en los colegios Sagrado Corazón (izquierda) y El Humilladero. 

Un triunfo de la comunidad escolar 
Aurelio Maroto-------

El "sí" casi unánime de todo el profe
sorado al cambio de jornada en los cole
gios solaneros constituye toda una de
claración de intenciones, aunque no su
pone ninguna novedad. En realidad, to
dos los colegios acogieron con agrado 
en su día la posibilidad que auspiciaba la 
Consejería de Educación, pero sólo uno, 
el CP "Romero Peña", se aventuró a ese 
cambio. Fue pionero en La Solana, aun
que no en el resto de la provincia donde 
muchos colegios también supieron ver 
pronto las bondades de la jornada conti
nua. El resto de colegios de La Solana, 
aún no rechazándola, prefirieron espe
rar. Dos años después, los padres han 
enviado un doble mensaje. El primero 
que apuestan por el cambio de sistema. 
Pero el segundo es aún mejor: se intere
san por la enseñanza de su prole. 

No es esta una reflexión baladí. Sabe
mos que el interés de los padres no siem-

pre es el que quisieran los profesores, y 
ellos lo saben. Estas elecciones, con una 
participación superior al 60 por ciento 
del censo total de padres, es el triunfo de 
ellos. No olvidemos que era día labora
ble y que las urnas se cerraron entre las 6 
y las 8 de la tarde. Es una estupenda 
noticia que las madres y padres de nues
tros escolares prioricen saber cuándo y 
cómo aprenden sus hijos en las aulas y 
se movilicen cuando se les pide su capa
cidad de decisión. 

Los directores de los colegios también 
coinciden en sus criterios. Julián Simón, 
director del "Romero Peña", tuvo el 
10 de febrero una jornada feliz. Los 
padres solaneras hablan gritado "sí" 
al cambio y los de su colegio los que 
más con un respaldo espectacular del 
98 ,4% a la jornada continuada que, 
en solitario, iniciaron en septiembre de 
2001. El veterano director no ocultó su 
satisfacción, "es un éxito de todos''. Para 
él, la jornada continuada es la mejor ma-

nera de "racionalizar los tiempos escola
res' '. 

Gabriel Díaz-Roncero, también expe
rimentado maestro solanera y ahora di
rector del "Sagrado Corazón", se mostró 
muy satisfecho "por el grado de partici
pación y de compromiso que han de
mostrado los padres". Aunque en suco
legio fue donde más rechazos encontró 
el cambio de jornada, un 30%, lo defen
dió a ultranza, "es la mejor forma de 
aprovechar los tiempos, los espacios y 
los recursos; supondrá un beneficio edu
cativo y familiar". 

El joven director del Humilladero, Da
vid Filoso, admitió su sorpresa por la 
gran respuesta de los padres y también 
por el resultado del sufragio, "esperába
mos el 'sí' de los profesores, pero no 
tanto de los padres''. Filoso cree que, al 
contrario que en otras convocatorias con 
escasa implicación, en esta "los padres 
se han visto más afectados y de ahí su 
alta participación''. 

CAZADORES 
Si queréis conservar como en propia vida aquellos 
ejemplares capturados en vuestras cacerías, os lo 
disecarán en calle Encomienda, 7, de La Solana. 

"Sólo aves" 
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AGRICULTURA 

Récord absoluto de molturación 

La Cooperativa alcanza los 5 
millones de kilos de aceituna 

La Cooperativa Santa Catalina ha conseguido molturar unos 
5 millones de kilos de aceituna en la campaña recién termina
da. Una cifra récord si tenemos en cuenta los 3,3 millones de 
hace dos años y sobre todo los apenas 850.000 de la pasada 
cosecha. Por variedades, unos 3,5 millones de kilos correspon
den a la cornicabra y aproximadamente 1,5 millones a la 
picual. El resto de variedades son residuales y sus cantidades 
son insignificantes. El gerente de la entidad, Vicente Crespo, 
declaró a GACETA que la campaña puede calificarse como 
"excepcional", donde la calidad ha sido la nota predominante. 
En este sentido, las normas de campaña para este año, y que en 
su momento fueron calificadas de duras, han servido para que 
los socios se conciencien de que se buscaba el bien común, 
sobre todo en la eliminación de ramón y piedras junto a la 
aceituna y la separación de las propias variedades. 

Curso de formación agraria 

20 inmigrantes aprenden trabajos 
agrícolas 

Un total de 20 alumnos de Bolivia, Ecuador, Marruecos, Ar
gelia, la India y Rumanía participaron en un curso de forma
ción agraria organizado por Cruz Roja y financiado por la Fun
dación La Caixa. Los alumnos recibieron formación en técni
cas de poda de vaso, manejo de tractor y riego, entre otros te
mas, a cargo del ITA Santiago Morales. Los inmigrantes ex
tranjeros pudieron practicar en terrenos de la Fundación Lega
do Bustillo. Cada alumno recogió un diploma acreditativo. 

Bernardo Manzano, nuevo 
presidente de COAG-IR 

El presidente saliente denuncia falta de 
unión entre los agricultores solaneros 

La última asam
blea de COAG
Iniciativa Rural 
eligió a Bernardo 
Manzano Expósi
to como nuevo 
presidente local 
en la renovación 
de parte de su 
Junta Directiva. 
Junto al nuevo 

iJ 
t 

presidente entró 
José García-Cervigón Díaz-Mayordomo como tesorero, y Do
mingo Naranjo y José León como vocales. El presidente sa
liente, Juan Manuel Jaime, aprovechó su última asamblea para 
hablar sobre la reconversión del viñedo. Criticó que los empre
sarios bodegueros no hayan respondido al esfuerzo de los 
agricultores, que han gastado mucho dinero en esa reestructu
ración. El precio de la uva sigue estando por los suelos. Pero, 
según Jaime, el principal escollo es la división de los propios 
agricultores solaneras, "no estamos unidos; no es normal que 
haya tres sindicatos cuando deberíamos ir todos por el mismo 
camino y cada vez somos menos". Sobre el espinoso tema del 
agua para riego en los acuíferos 23 y 24, el ex presidente 
aseguró que "no debemos permitir que el agua se la den a 
cuatro fincas grandes". En la asamblea también se hizo resu
men económico. 

La cofradía de San Isidro ampliará 
los servicios en la ermita 

La cofradía de San Isi
dro Labrador tiene deci
dido ampliar los servi
cios para la romería del 
mes de mayo. Será la úl
tima obra de importan
cia que acometa la actual 
Junta Directiva, porque 
el presidente, Juan Pedro 
Morales, anunció que se 
irá cuando termine su le
gislatura dentro de un 
año, "tengo decidido 
irme el año que viene y 
dejar que venga otra gen
te que aporte nuevas 
ideas". 

En estos momentos, la -
cofradía de San Isidro 
cuenta con un saldo fa
vorable de 17 .000 euros. 
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Carnicerías en: 
C/ Carrera, 75 -Tel.: 926 63 43 23 C/ Veredas, 22 -Tel.: 926 63 50 53 

Sala de Despiece en calle Encomienda, 6 -Tel.: 926 63 12 01 
LA SOLANA 
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CULTURA 
"U " l . n gran amor , e primer 
disco de Francis Alhambra 

Con lleno absoluto en el auditorio de la Casa de Cultura, 
presentó en la noche del sábado 17 de enero su primer disco el 
cantautor solanera Francis Alhambra. Bajo el titulo genérico 
de "Un gran amor", el CD contiene once canciones compues
tas en letra y música por el propio artista solanera, cuyo tema 
principal es precisamente el amor. 

Junto a su inseparable guitan·a y en un escenario en el que 
sólo acompañaba la banqueta y el atril, vio materializado "el 
anhelo de muchos años", cantando numerosos temas de su 
disco y otros, con dos "bises" a petición del público, que acabó 
solicitándole la canción "Me quedo en este mar". Después, 
Francis Alhambra declaró 
que el disco lo ha hecho con 
su propio dinero y con el 
apoyo de su mujer, Gloria. 
El mismo asegura que "son 
canciones que merece la 
pena que no se queden en el 
olvido, que la gente las pue
da disfrutar en sus casas". 

Ante la respuesta de la gen
te de La Solana y de otras 
localidades, Francis Alham
bra no descarta lanzar otro 
disco en fechas próximas y 
presentar éste también en lo
calidades de la comarca 
como Argamasilla de Alba, 
Tomelloso, Membrilla, Ciu
dad Real "y los lugares que 
pueda", aunque admite que 
su primer objetivo no pasa 
de una difusión comarcal y, 
a lo sumo, provincial. 

Nueva revista de Pan de Trigo 

Homenaje a la palabra 
El grupo "Pan de Trigo" rindió un ho

menaje a la palabra en la presentación 
del número 45 de su revista. Ante un 
centenar de espectadores en el Don Die
go, los poetas del grupo cantaron a la 
palabra escrita y hablada y varias alum
nas del IES "Modesto Navarro" hicieron 
lo propio como broche final a la velada 
con un montaje de narración y expresión 
corporal. 

todo aquello re
lacionado con la 
palabra, auténti
ca protagonista 
de la velada. 
Los poetas de 
Pan de Trigo 
completaron 
dos rondas de 
poemas . Des
pués llegó un 

Isabel del Rey reivindica la 
educación en su libro "Versos 

de Escuela" 
Un libro dedicado 

al "cole" que todos 
hemos vivido. Así 
es "Versos de Es
cuela", una evoca
ción de recuerdos 
infantiles en el co
legio y un canto a 
la educación como 
base para construir 
un mundo mejor, 
obra de la poeta solanera Isabel del Rey. Más de 200 personas 
asistieron el pasado 31 de enero a la puesta de largo de una 
publicación que, según las prologuistas, a cualquier lector le 
harán recordar esos momentos de la niñez tan decisivos en 
nuestros futuros pasos. 

En el acto intervinieron el editor, Jaime Quevedo, las 
prologuistas, Felicidad Manjavacas y Paquita Panadero, ade
más de Julián Simón, Ramona Serrano, seis alumnos del taller 
de literatura y el director del IES "Modesto Navarro'', Grega
rio Arroyo, que reflexionó sobre el papel de la educación en el 
progreso humano. Se definió amante de la Ilustración, época 
que, dijo, "ha hecho más habitable al mundo gracias a una 
irreverencia intelectual frente a los poderes fósiles de la igle
sia, la monarquía y el feudalismo; este libro tiene mucho de esa 
idea ilustrada". 

La autora cerró calificando el acto como "amoroso", ya que 
"por amor surgió este libro". Un reto muy especial y "un 
proyecto muy importante para mi". Aseguró que lo ha escrito 
"por amor a la escritura y a la enseñanza". El acto concluyó 
con un cuarteto musical de la Escuela de Música y Danza 
"Ángel Sancho y Lucía'', que interpretó dos piezas clásicas. 

El escenario apareció salpicado de por
tadas de periódicos, revistas y publica
ciones de todo tipo, recortes de prensa y. 
hasta una radio antigua; en definitiva, 

original final al Alumnas del IES Modesto Navarro pusieron el broche al acto. 

acto con la actuación de un grupo de Navarro" con un bello montaje de ex-
siete alumnas del Instituto "Modesto presión corporal. 
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Cultura 

Golden Apple Quartet 

La voz 
hecha 

~ . 
mus1ca 

El pasado 7 de febrero, el grupo 
vasco Golden Apple Quartet deleitó 
a más de 300 espectadores en el Tea
tro Tomás Barrera con su música vo
cal y su humor. Es un recorrido por 
los temas más emblemáticos de la 
historia del grupo, con algunas cosas 
nuevas, todo a través de una especie 
de cuento con un narrador en plan 
fantasmagórico. 

Relación padre-hijo en "Si 
. ,, '' tienes un papa mago 

Fomentar 
las relacio
nes entre pa
dres e hijos 
y la educa
ción en ge
neral son los 
mensajes de 
la obra "Si 
tienes un pa
pá mago'', 
representa
da por el 
grupo Fan
tasía en Negro el pasado 15 de febrero en el teatro "Tomás 
Barrera". Con técnicas de teatro en negro, entusiasmaron a los 
cientos de niños que presenciaron el espectáculo. 

La mejor música 
del cine en directo 
El grupo alcazareño Chamber Ensem

ble Atenay ofreció en el auditorio de la 
Casa de Cultura un original concierto de 
bandas sonoras famosas del cine. Cuatro 
saxofones, un percusionista, un pianista 
y un narrador interpretaron en directo 
adaptaciones musicales de películas tan 
célebres como "Titanic", "La Misión", 
"Casablanca" o "El Golpe". 

"La buena vida" ... de la 
Tercera Edad 

El grupo de la Tercera Edad de Membrilla representó la 
comedia "La buena vida". Fue el pasado 13 de febrero en la 
Casa de Cultura. Una obra muy divertida que narra las peripe
cias de diversos personajes, cada uno con su historia particu
lar, y una taberna como escenario principal. 
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LA GACETA DEPORTIVA 

La Solana se reengancha a la liga 
Dos victorias consecutivas devuelven la esperanza de la permanencia en Tercera División 

Aurelio Maroto-------

Más vale tarde que nunca. El CF La 
Solana se sigue aferrando con uñas y 
dientes a la permanencia y los últimos 
resultados invitan al optimismo. El equi
po tocó fondo en la jornada 21, contabi
lizando sólo 16 puntos, a 7 para empatar 
con el primer puesto de salvación. Pero 
dos victorias consecutivas en La Mohe
da ante el G.Alcázar (2-1) y fuera en 
Cabanillas (0-1 ), unido a sendas derro
tas de los rivales más directos por enci
ma han hecho cambiar el panorama como 
de la noche al día. Esos 6 puntos conse
cutivos han colocado a La Solana a sólo 
2 puntos de la salvación, y cuando eso 
sucede tras superar una situación más 
que crítica, la moral sube como la espu
ma y ha permitido al equipo iniciar una 
nueva lucha por la permanencia en igual
dad de condiciones con los demás. 

La lectura más positiva de la situación 
es que el equipo ha crecido psicológica
mente y vuelve a creer en sí mismo. 
Además, el equipo por fin superó una 
histórica y nefasta racha de 3 meses sin 
marcar un gol en La Moheda. Para col
mo, la gran mayoría de los rivales direc
tos tienen que pasar todavía por La Mo
heda, caso de Toledo B, Sigüenza., Man
chego, Torrijos y Conquense B, con un 
único desplazamiento a Manzanares. Los 
escollos más difíciles estarán fuera de 
casa, caso de Hellín, Gua.dala.jara, Villa
rrobledo, Torpedo 66 o Almansa. Pero 
todos son conscientes de que ganando 
los partidos de La Moheda, el equipo 
tendría suficiente margen de maniobra 
aunque no estuviera fino fuera. 

Plantilla corta 

El contrapunto es la limitación de plan
tilla. A la marcha voluntaria pero siem
pre dolorosa de tres jugadores locales: 
David, Dieguito y Plati (los dos prime
ros jugando ahora en Piedrabuena y Val
depeñas), se han unido las lesiones a 
mdio plazo de Álvaro y Vaquero y una 
fuerte sanción al deportivamente díscolo 
Vita. Menos mal que el nuevo fichaje, el 
sevillano Agus, ya empieza a estar a . 
punto y otro jugador tan importante como 

El equipo ha reaccionado a tiempo para luchar por salir de los puestos de descenso. 

Carmelo parece haber vuelto en su me- dor es poco para echar una mano en el 
jor versión. En momentos así, todo juga- instante decisivo de la temporada. 

Una afición sohresalíente 
Dicen que las aficiones apo

yan o dan la espalda en función 
de los goles y de las victorias. 
En La Solana no es distin
to ... salvo en esta temporada. La 
excelente respuesta de la afición 
solanera en la pretemporada no 
ha decrecido en el transcurso de 
la liga. Aunque parezca menti
ra, una media de 400 espectado
res han sido fieles pese a todo, 
incluso sin cantar un solo gol 
entre el 2 de noviembre y el 15 
de febrero. Una lealtad a prueba La afición se ha mantenido fiel al equipo. 

de bombas que ha sido reiterada.mente destacada por los jugadores y, sobre todo, por 
el entrenador. En efecto, Loren se ha deshecho en elogios constantemente hacia la 
afición y no ha tenido reparos en asegurar lo evidente: "los únicos que no estamos a 
la altura somos nosotros". Ese ejemplo de lealtad no ha sido mayor que el que la 
Junta Directiva ha dispensado al equipo y al técnico tomellosero, también reconoci
do de forma pública por el técnico. Nunca antes una directiva había concedido tanto 
margen de confianza a una plantilla y a un entrenador de fútbol. Y también a ella le 
deben pleitesía los jugadores. Salvo aquella calentura que hizo a los directivos 
reducir nómina a varios jugadores lesionados y que provocó una crisis nada benefi
ciosa y la salida del equipo de David, poco más se puede pedir al grupo de gente que 
preside Ángel Simón. Ellos están cumpliendo su cometido, primero multiplicando el 
número de socios y después pagando religiosamente a los futbolistas a pesar de las 
continuas derrotas. Un trabajo que ha vuelto a tener su cénit este carnaval con la 
organización del baile del Cine Cervantes junto al Ayuntamiento. Un esfuerzo 
altruista que pocas veces es reconocido por el gran público. 

Todo está por ver y nadie será dichoso hasta el final, pero al menos vuelve a haber 
permiso para rezar. En el momento de redactar estas líneas todavía quedan 14. 
partidos de liga, 42 puntos en disputa, todo un mundo por delante. 
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La Gaceta Deportiva 

Alfonso Palacios en acción. 

La Solana, una potencia en billar . 
amen cano 

La Solana se ha convertido en una potencia de Billar-Pull en Castilla
La Mancha, también conocido como "billar americano". De hecho, los 
solaneras Alfonso Palacios y José María Díaz-Malaguilla lograron el 
octavo y decimosexto puesto respectivamente en el último Circuito 
Nacional organizado por la CEP (Confederación Española de Pull), 
dentro de la zona de Andalucía, la más fuerte de las tres en las que se 
divide el país. Aunque en distintas categorías, ambos compitieron en 
Sevilla, Almendralejo (Badajoz) y Málaga. A principios de marzo se 
celebra la fase final en Zaragoza entre los 64 mejores de España. 

El PMD estrena logotipo 
El Patronato de Deportes estrenó imagen. En la ins

tantánea de GACETA vemos el momento de la entrega 
del premio de 300 euros a la ganadora del concurso del 
nuevo logotipo del PMD. La joven Isabel Naranjo 
Gómez-Pimpollo ganó entre un total de 30 participan
tes. Su "logo" simula la silueta de un deportista o la de 
un sol naciente de La Solana. Simbolismos que, en 
cualquier caso, serán la imagen de este departamento 
en el futuro. 

/ can1 a 
n G n ral 

Nueva Sección de Neumáticos 
Todas las marcas y modelos 
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La Gaceta Deportiva 

El FS La Solana, ni aspira ni suspira 
El FS La Solana se ha terminado acomodando en los puestos tranquilos de la 

clasificación en Primera Nacional A. Consumidos casi dos tercios del campeo
nato y sin aspirar ni suspirar, el equipo tratará de acabar la liga lo más arriba 
posible, sin más. La no clasificación para el Trofeo Junta de Comunidades, gran 
objetivo del club después de tener asegurada la permanencia, supuso un varapa
lo e hizo mella en los resultados, con una racha de cuatro derrotas en cinco 
partidos. 

Los juveniles, de menos a más 

Por su parte, el equipo juvenil continua mejorando sus prestaciones en la liga 
regional. A punto de afrontar la recta final de la temporada, el equipo que 
entrena Sebas Tercero lucha por meterse entre el quinto y sexto puesto de la 
clasificación. Pero lo más importante está siendo la progresión de menos a más 
que los chavales han tenido desde el comienzo de la competición. Sebas Tercero, entrenador del juvenil. 

Remontada del Muebles Los Pepotes 
El CB La Solana-Muebles Los Pepotes 

va camino de hacer una más que digna 
temporada. Si las cosas estaban mal hace 
dos meses, cuando el equipo se metió 
entre los tres últimos a las puertas del 
descenso, una brillante reacción lo ha 
sacado de la zona de peligro. Es más, los 
objetivos pasan ahora por alcanzar el 
quinto puesto corno máximo, ya que los 
cuatro primeros están ya muy lejos. 

Gran temporada del equipo junior 

Por su parte, el equipo junior se ha 
marcado como principal objetivo 

clasificarse para la final a cua
tro en la liga provincial, que 
disputan los dos primeros de 
cada uno de los dos grupos 
que hay. 

Actualmente, el equipo que 
entrena Damián García-Cer
vigón marcha segundo en su 
grupo por detrás de Alcázar, 
pero tiene muy cerca de equi
pos corno Criptana, Manza
nares ó Socuéllamos, candi
datos también a esa segunda plaza. En 
cualquier caso, destaca la gran hornada 
de jugadores promesa que tiene el club 

en estos momentos, varios de ellos ju
gando en el equipo senior de Primera 
Autonómica. 

El CF La Solana juvenil 
pierde fuelle 

El CF La Solana juvenil sigue luchando por el ansiado 
título en el grupo III de la liga provincial pero ha comenza
do a dar algunas muestras de flaqueza. Después de un 
comienzo fulgurante con 7 victorias consecutivas y un 
liderato sólido, llegaron los malos resultados precisamente 
ante los rivales más directos en la lucha por el campeonato. 
Al margen del empate en casa ante el Manzanares, el equi
po de Roso falló en Criptana (3-1), en Socuéllamos (3-2) y 
especialmente en Valdepeñas (3-2). Este mal momento 
apeó a La Solana del primer puesto que ahora ocupa el 
Cristo de la Vega de Socuéllamos. 

Imagen del encuentro La Solana-Manzanares. 

Pero la igualdad continúa siendo la nota predominante y 
La Solana sigue dependiendo de sí misma para optar al 
título. La segunda vuelta va a ser decisiva, sobre todo en su 
recta final cuando se enfrenten todos los candidatos entre sí. 
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CASA 

Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

Las nuís 1nodernas 
instalaciones en carnicería. 

Fábrica mn el mayor 
mntrol de calidad. 
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La Gaceta Deportiva 

Fin del XXIV Campeonato Local 

Grupo Roskva es el nuevo rey en fútbol aficionado 
Hubo emoción pero las incomparecencias aumentaron 

Aurelio Maroto----------

El XXIV Campeonato Local de Fútbol Aficio
nado tuvo de todo, como en botica. Ha sido de 
los más disputados y competitivos de los últimos 
tiempos, pero las incomparecencias volvieron a 
aumentar. Cinco equipos en primera: Grupo 
Roskva, La Pajarita, La Casota, CDR-Bar Diego 
y Pinturas Díaz-Cruz, mantuvieron un interesan
te duelo por el título, con victoria final para el 
recién llegado, el Grupo Roskva, con un equipo 
joven y haciendo buen fútbol. La Pajarita y La 
Casota quedaron detrás. En segunda, máxima 
emoción también entre otros cinco equipos, re-
ducidos a tres en las últimas jornadas. Matew's Grupo Roskva. 
Jeans se adjud icó el torneo por un punto de dife
rencia con el Futur-Sport, aunque los dos ascien-· 
den. Todo un clásico, el Peñarroya, se quedó en 
puertas. 

Pero, una vez más, el azote del campeonato 
fueron las incomparecencias, hasta un total de 
catorce. La primera vuelta iba sobre ruedas, pero 
en la segunda se dispararon las ausencias. En 
primera división fue expulsado el Sifosis-Cronos 
por tres incomparecencias y a punto estuvieron 
de completarlas Los Pepotes y Talleres Caramba. 
Idéntica situación en segunda, con expulsión del 
Cayesma y dos incomparecencias por cabeza para 
Ferretería García-Abadillo y Quijote Libros. Un 
serio lunar que desvirtúa notablemente el torneo. Mathew's Jeans. 

Luis Merino hace "doblete" en 
tángana y bolos ---
Luis Merino Alhambra 

logró hacer "doblete" en la 
última edición de las ligas 
locales de tángana y bolos. 
En ambas modalidades con
siguió el primer puesto y 
volvió a demostrar su peri
cia con la ".rulanja" y con 
los bolos. En tángana quedó por delante de Manuel Jiménez y 
Gabriel Sánchez, y en bolos ganó sobre Lorenzo González y 
Francisco Serrano en las tres primeras posiciones. Sin embar
go, Luis Merino dice que no le gusta el actual sistema de liga, 
todos contra todos al estilo de cualquier liga de fútbol, y 
anunció que no disputaría las ligas siguientes. El presidente del 
Club de Tángana, Manuel Jiménez, defendió el sistema, "es el 
mejor" y se adopta porque "así lo quieren la mayoría de 
socios". 

Mejoras en las pistas de tenis 
El Patronato de 

Deportes ha remo
zado las pistas po
lideporti vas con 
motivo del inicio 
de la nueva liga de 
teni s individual. 
Las mejoras con
sisten en reparar y 
repintar el piso de 
las pistas 1 y 2 de 
La Moheda sólo 
para tenis . Además, se decidió aumentar la iluminación hasta 
equipararla con las pistas de La Calzada. Unas mejoras que 
hacían falta si tenemos en cuenta la gran participación en la 
liga de tenis, que en esta edición cuenta con 81 raquetas 
repartidas en 5 divisiones. En la liga de dobles, cuya final se 
disputó el 24 de enero, el triunfo final fue para la pareja 
formada por Pedro Antonio Urtiaga y Miguel Padilla. 
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CARTAS AL DIRECTOR 
Finlandia versus La Solana 

Hace poco tiempo vi por televisión un reportaje sobre un pueblecito 
finlandés donde prácticamente todos los habitantes uti !izaban de forma 
regular un aparato de alta tecnología que les permitía no sólo pagar 
multitud de servicios, tanto públicos como privados (desde el 
aparcamiento del coche hasta la compra semanal), sino que les facilitaba 
otras tareas cotidianas, como saber si sus hijos asistían a clase o 
concertar citas con el médico. Todos los servicios públicos, y aquéllos 
privados que así lo convinieron, participaban de ese sistema operativo. 
En el reportaje se afirmaba que era un procedimiento que se estaba 
extendiendo cada vez más en países del entorno como Suecia o 
Dinamarca. Yo entonces me pregunté: "¿para cuándo esto en mi 
pueblo?". 

Y quién me iba a asegurar que la respuesta a esa pregunta la obtendría 
este mes de enero cuando, al disponerme a sacar un abono para la 
recientemente inaugurada piscina cubierta-rehabilitación constructiva 
muy acertada, por cierto, aunque aún pendiente de detalles como 
duchas y perchas en el interior, o las líneas-guía de las calles-, el 
encargado de recepción me invitaba muy amablemente a que formalizara 
la "tarjeta-monedero". "¿Qué es eso?", le pregunté. "Una tarjeta donde 
metes dinero y de ahíte cobran la piscina y todo lo del Ayuntamiento", 
me respondió. Inmediatamente vino a mi memoria el mini-ordenador 
de los fineses, y con satisfacción pensé que La Solana ya era Europa. 

Sin embargo, mi ilusión se desvaneció al día siguiente cuando me 
informé de las condiciones de uso y tuve en mis manos un ejemplar. La 
verdad es que no pude evitar confrontar ambos objetos, pese a que toda 
comparación resulte odiosa, y aquí están los resultados de aquel 
presuroso cotejo mental: 

Mini-Ordenador personal 1. Aparato digilitalizado de tecnología 
punta. 2. Uso personal mediante claves secretas. 3. Está directamente 
asociado a un número de cuenta bancaria. 4. El usuario controla en todo 
momento sus movimientos, sus pagos, etc. 5. Ahorra tiempo y trámites 
burocráticos a los ciudadanos. 6. Ahorra personal y gastos de 
administración. Son las oficinas bancarias las que mediante convenio 
se encargan del control y gestión de los adeudos. 7. Fue repartido 
gratuitamente entre los vecinos y su uso es voluntario. 8. En definitiva, 
es un servicio que redunda en beneficios para toda la comunidad. 

Tarjeta-Monedero 1. Tarjeta de cartón plastificada diseño infantil. 
2. La ejecuta el empleado municipal. 3. Hay que abrir obligatoriamente 
una cuenta en el Ilmo. Ayuntamiento. 4. El usuario no controla ni su 
saldo, a no ser que disponga de internet o se lo comunique un empleado 
municipal cada vez que la use. 5. Los ciudadanos deben disponer de 
tiempo libre por la mañana, no sólo para su tramitación, sino también 
para realizar los ingresos periódicos que la mantengan con saldo 
positivo, no sea que uno se quede sin ver a Silvia Marsó por estar en 

Sr. director: 
Me dirijo a esta secc10n de "Cartas al Director" para expresar 

públicamente el disgusto y malestar que nos han producido las reformas 
hechas en el exterior de la ermita de San Sebastián. Soy una vecina de 
este barrio, y al igual que la gran mayoría de los so laneros y especialmente 
los santeños, nos sentimos muy orgullosos de esta ermita, reconocida 
en su día como monumento del siglo XV por los organismos 
correspondientes. 

Nos parece que todo lo ejecutado en el exterior debía ir más acorde 
con lo que es el estilo y la construcción de su fachada, y no poner farolas 
y ornamentos de otras épocas más modernas. 

Somos una gran mayoría los que pensamos así, pero creo que 
debemos tener la valentía y el coraje que siempre nos han caracterizado 
a los santeños y santeíias para todos unidos y unidas decir y hacer las 
protestas oportunas, no sólo a nivel de conversación entre vecinos y 
vecinas. 

Una feligresa 

números rojos. No se puede transferir dinero desde un cajero o internet. 
6. Supondrá, y si no al tiempo, la creación de dos o tres puestos de 
trabajo para su control y gestión, para lo cual nos subirán, si no hay 
subvención de por medio, el impuesto de circulación (el doble de lo que 
se paga en algunas localidades vecinas), las contribuciones urbanas (de 
las más altas de la provincia) o los impuestos especiales. 7. Además de 
serobligatoria para algunos servicios municipales, empezaron cobrando 
un euro por gastos de tramitación. 8. En definitiva, es una imposición 
que redunda en incomodidades para los vecinos (excepto para los dos 
o tres que sean contratados), los cuales se desprenderán de una cantidad 
de dinero que, aunque mínima, no se sabrán en muchos casos cuándo 
se va a rentabilizar; pero mientras tanto, la Caja de Ahorros Municipal 
dispondrá de unos haberes que podrá gestionar a su antojo, si quiere. 

A pesar de todo, no se pretende aquí cuestionar la buena voluntad de 
nuestro gobierno municipal en este asunto, pero evidentemente no 
siempre se acierta, y menos cuando las ideas se implantan sin madurarlas, 
porque por todas partes surgen goteras que hay que tapar también con 
premura. Prueba de ello son los retoques que se han introducido en 
apenas un mes: ya no cobran un euro por hacerla y han abierto la 
posibilidad de una tarjeta familiar. Y seguramente no serán los únicos 
cambios que veremos. Decía Bismarck que la política 110 es una ciencia 
exacta, sino un arte, y desde luego ha faltado arte, sutileza e inteligencia 
a la hora de lanzar la idea como una fórmula alternativa, no como una 
imposición obligatoria que la ha hecho tremendamente impopular 
desde su nacimiento, porque en realidad tampoco responde a ninguna 
demanda social; y ventajosa, que no sólo evitara llevar calderilla en el 
bolsillo cuando se van a utilizar las pistas de tenis, por ejemplo, sino, 
sobre todo, porque ofreciera algunas compensaciones, como descuentos 
en las tarifas que con ella se abonasen. 

En Dinamarca, Finlandia o Suecia, los ciudadanos habrían protestado 
si se les hubiese impuesto obligatoriamente el uso del mini-ordenador 
personal. No quiero pensar en el tono de las protestas si se les hubiese 
cargado con la "tarjeta-monedero". La mentalidad del norte es vivir y 
dejar vivir, y los gobiernos procuran legislar creando las menos 
ataduras posibles para que no pe1judiquen la libertad individual. En 
cambio, a nosotros, ahora, se nos obliga a estar pendientes del saldo de 
una tarjeta-cuenta para poder disfrutar de un baño, de una obra de 
teatro, o para poder formarnos musicalmente, a lo cual nos negamos 
muchos solaneras, que no necesariamente somos del PP. 

En fin, como diría mi abuela, la culpa de todo la tiene tanta tele; y yo 
añado que, en este caso, también Finlandia. Uno más 

Agradecimiento 
La familia Alhambra Nieto quiere agradecer a través de estas páginas 

de GACETA las muestras de condolencia que ha recibido de todo el 
pueblo de La Solana con motivo del fallecimiento de nuestro esposo y 
padre Francisco Alhambra Rodríguez-Rabadán, cuyo funeral tuvo 
lugar en la Parroquia de Sª Catalina en la mañana del día 16 de enero. 

Agradecimiento 
María Dolores Maitínez Díaz-Roncero, esposa de Ángel Trujillo 

Melero, fallecido en noviembre del pasado año, agradece junto con su 
familia las numerosas muestras de condolencia recibidas con motivo 
de tan dolorosa pérdida. 

Agradecimiento 
La familia Gómez-Pimpollo Martín-Albo agradece las innumerables 

muestras de cariño y condolencias recibidas por el fallecimiento de 
Juana Martín-Albo Serrano, el pasado 15 de febrero de 2004. 

Su esposo, hijos y nietos 

Nota de la Dirección 
Recordamos a nuestros lectores que las cartas para publicar en esta 

sección han de venir acompañadas de fotocopia del DNI y con los datos 
de domicilio del finnante. Por esta causa, nos vemos obligados a no 
incluir en este número escritos que nos han sido remitidos con tales 
defectos. 
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Cartas Al Director 

Pacemos, pero nunca seremos 
Durante las últimas fiestas del pueblo, tuve una breve charla con una 

de esas personas con las cuales, cualquier conversación. por escasa que 
sea, resulta de lo más agradable y placentera. 

Los dos andábamos con el agua al cuello -estábamos en la piscina- y 
nos acercamos hasta la orilla para que a la hora de hablar no 
entrecortáramos las palabras para tomar un poco de aire. 

Me dijo que le alegraba enormemente volver a verme después de 
algunos años sin hacerlo, lo que por supuesto era recíproco y ambos nos 
interesamos por nuestras respectivas vidas. algo de lo más lógico 
considerando la situación y el tiempo pasado. Claro que, tratándose de 
quién se trataba, estaba convencido que su curiosidad no sólo trataba 
de averiguar mi actual estado, sino que iba un poco más allá, hasta 
donde aquellos que amamos lo nuestro -los dos lo hacemos- nos gusta 
tener claro con respecto a quienes tenemos alrededor. 

Aunque él sabe sobradamente mi postura sobre este tema, y ya que 
aquel día no dispusimos de mucho tiempo, me gustaría que supiera algo 
que cuento cada vez que se me pregunta si llevo presente mi tierra allá 
por donde quiera estar. En la tierra donde vivo. las fiestas patronales de 
Nuestra Señora del Portal coinciden siempre con la maravillosa romería 
de nuestro pueblo, el segundo domingo de septiembre, con lo que si ya 
añoraba nuestra fiesta, ni que decir tiene que la coincidencia aumenta 
bastante mi nostalgia, ya que de unos años a esta parte me ha sido 
imposible disfrutar de tan magnífica fiesta. Pues bien, aquí suelen decir 
a menudo, sobre todo cuando los amigos te notan un tanto triste, que 
''uno no es de donde nace sino de donde pace", y puede que lleven 
razón, ya que algunos de ellos, aunque asturianos, tampoco son nativos 
de aquí, y como nosotros, lo intentan llevar lo mejor que pueden. 

Debo decir que esos días, sin resultar para nada amargos, me hacen 
recordar más cosas que las que habitualmente añoro, y acabo 
convenciéndome, un año tras otro, que no son mías, que esas fiestas son 
muy bonitas y, para aquellos que las reconocen propias, son motivo de 
alegría y de paz, de descanso en el trabajo para disfrutar plenamente de 
ellas, y de todo lo que me quieran explicar para convencerme de ello, 
pero insisto, no son mis fiestas. 

¡vamos de paseo! 
Pero no en el auto de papá, como nos sugiere Miliki en su canción 

infantil. No, en coche, no, ¡andando! iY qué bonitas figuras plásticas 
se dibujan en nuestros pueblos viendo pasear a nuestros mayores! 

Hoy los médicos no dejan de recetar -medicina barata, por otra parte
e! paseo como buen remedio para numerosísimas dolencias y 
"padecimientos". Pero nuestros abuelos ya lo sabían tiempo ha; bien 
por las mañanas y tardes en los meses de calor o cuando "entraba el día" 
en los que el frío reina, era frecuente en eras, caminos próximos, plazas, 
verles en pequeños grnpos bambonearse al dictado de la reuma y de la 
artrosis, apoyados en su inseparable garrota. "¿Ya te has hecho 
pastor?", se decían cuando eran primerizos en utilizar la ayuda fiel y 
firme. Es verdad que nuestro pueblo presenta otra foto visto desde los 
alrededores y desde la óptica y perspectiva que proporciona verlo 
andando. ¡Es más hermoso! Hay mil detalles y matices que en las prisas 
diarias no vemos y ni imaginamos, incluso, que existan. Elige una ruta; 
la que sea, hay muchas, y emplea tu sábado y mañana del domingo en 
pasear. ¡Repetirás, seguro! 

Es de agradecer las nuevas avenidas y paseos con que nuestros 
gobernantes han dotado a nuestro pueblo en los últimos años. Pero, por 
favor, no os sintáis tan complacidos con lo hecho hasta aquí que deis 
por cerrado el capítulo. Con algo de imaginación, que no os falta, y no 
mucho gasto, se puede aumentar y mejorar muchísimo el catálogo de 
estos servicios. 

Pero el paseante, solitario o grupal, ve nubarrones en el horizonte y 

Este año, después de algunos sin poder disfrutar de las de mi 
verdadero pueblo. de mis verdaderas fiestas. mis vacaciones pudieron 
coincidir con ellas y no dudamos ni un instante al elegir nuestro destino 
para nuestros días de descanso. faltaría más. 

Este año he disfrutado como hacía años no lo hacía, bajando en 
dirección al parque con mi esposa y mis hijos, camino de encontrarme 
con mis amigos de siempre, y con sus hijos, que ahora somos muchos, 
y divertirnos juntos viendo a los peques intentando manejar los coches 
de choque que parecen no quererobedecerles cuando giran sus pequeños 
volantes. y por supuesto, gritando juntos cuando éramos nosotros los 
que girábamos en el aire amarrados a una butaca que amenazaba con 
soltarnos en cualquier momento en dirección a las estrellas. 

Este año he vuelto a vivir aquello que añoraba tanto, todo lo que no 
siento cuando mis amigos de Villa viciosa me dicen que me alegre pues 
estamos de fiestas. 

Puede que este año, cuando llegue septiembre y Villaviciosa se 
engalane para comenzar sus fiestas, no sea tanta mi nostalgia, más que 
nada porque siempre podré decir que por bonitas y alegres que sean, 
jamás se podrán comparar con las que pude vivir y disfrutar allá por 
finales del mes de julio. 

El amigo del que hablaba al principio, me preguntó si seguía 
escribiendo, y si, como él, en aquello que escribía dejaba entrever casi 
siempre de dónde arrancaban mis auténticas raíces, el extremo más 
profundo de ellas, aquel que absorbe lo mejor de la tierra y nos lo envía 
hasta el mismo corazón para hacernos vivir. 

Mi hija, que estuvo presente en aquella conversación, se extrañaba 
después que aquel señor hubiese sido, unos pocos años atrás, el 
profesor de lenguaje y francés de sus padres, y hoy entre ambos se 
llamaran amigos. 

Pues bien, amigo mío, ojalá el año que viene nos volvamos ajuntar 
en la piscina, o en cualquier otro lugar, y te pueda contar lo que cuento 
siempre a mis nuevos paisanos cuando me dicen aquello de "uno no es 
de donde nace, sino de donde pace". Siempre les contesto que sí, que 
"aquí pacemos, pero nunca de aquí seremos". 

Tomás García de Dionisio Padilla 
Villaviciosa (Asturias) 

le preocupa y piensa que un poco de buena voluntad, de solidaridad, por 
parte de sus propios vecinos y amigos, bastaría para aclararlo y 
permitirle realizar su paseo con placer. 

Una preocupación la proporciona un viejo y querido compañero de 
siempre: El perro. Hay todavía quien de forma socarrona y hasta 
burlona, cuando muestras precaución ante la presencia de su perro, te 
lanza "¡no tengas miedo, si no hace nada!". Sería totalmente cierta la 
aseveración si al animal se le llevara con los requisitos que demanda la 
norma: bozal y correa -al menos la segunda-. Nuestros paseantes se 
proveen de bastones de los materiales más variados; algunos los hacen 
terminar en un punzón puntiagudo, listo para la defensa. Si les 
preguntáis os dirán que no les gusta la medida, pero es preferible a tener 
algún que otro disgustillo. El otro antagonista es también un buen 
conocido de todos, abundantísimo en la actualidad, ya insustituible, 
parece ser. Sí, es el coche. Este enemigo del amante del paseo, no ladra, 
no embiste, no muerde; pero su dueño lo "abandona" en cualquier sitio: 
si subido a la acera, ocupándola totalmente, no les da por pensar que la 
persona que va andando ha de renunciar a la seguridad del acerado para 
aventurarse en la calzada a que otro vehículo, que sí va por el sitio que 
les está reservado, pueda arrollarlo y alcanzar así unas consecuencias 
para nada deseadas. Desde estas páginas de GACETA, que a todos 
llega, y todos los so laneros leemos con orgullo sano, pido a mis vecinos 
intenten, a partir de ahora, suprimir estos obstáculos, y los caminantes 
vuelvan a sentirse seguros, lo que contribuirá a aumentar el placer que 
el paseo les proporciona. 

Alfonso Peinado Martínez 
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Cartas Al Director 

Razones para una opción 
Insistiendo en nuestra solicitud oficial enviada al Sr. Alcalde el 

pasado mes de enero, sobre la opcionalidad de la tarjeta-monedero, 
implantada por el Ayuntamiento, queremos expresar públicamente, 
acogiéndonos a la libertad de expresión existente en nuestro país, y 
redundando en nuestra declaración de nueve puntos emitida el pasado 
1 1 de febrero de 2004 en Radio Horizonte y en Canal 2000, las razones 
que nos llevan a actuar en este sentido. 

Las imposiciones, salvo en tiempos de guerra, y quizá ni ahí, están 
fuerade lugar en nuestros días y producen en la población un sentimiento 
de rechazo generalizado. En este sentido, se prefiere un diálogo y un 
razonamiento previo, a un "ordeno y mando". 

Las tarjetas de crédito emitidas por los bancos se regalan; en La 
Solana, la primera intención, llevada a la práctica en las primeras 
semanas de su implantación, era cobrar un euro, y se cobraba, hasta 
que, ante las protestas y quejas de los primeros ciudadanos obligados 
a ello, hicieron que se retirara su cobro y se decidió que dicho euro 
pasara a formar parte del saldo de los poseedores de la tmjetas que ya 
habían abonado dicho euro. 

En todas las administraciones públicas se concede al ciudadano 
varias opciones para poder pagar los servicios a los que tiene acceso, 
hasta en Hacienda. En La Solana se nos exige que adelantemos el 
dinero que en principio pensamos que vamos a gastar, pero que, por 
muchas razones, no se sabe si, con el tiempo y las circunstancias 
particulares de cada uno, llegaremos a gastarlo o no, siendo el 
Ayuntamiento fiel guardián de nuestro dinero. 

Una vez el ciudadano con su tarjeta en el bolsillo, ya no puede dejar 
de pensar en esta maravilla de la técnica, ya que tiene que estar al tanto 
del saldo que le queda y recordar que tendrá que ir a recargarla o bien 
al Ayuntamiento, o bien al banco o caja que decida el Ayuntamiento. 
Para más emoción, se nos dice desde el Ayuntamiento que podremos 
ir a consultar nuestro saldo en Internet, a través de una página web 
dispuesta para este fin. Teniendo en cuenta que los so laneros disponemos 
todos de Internet en casa, esta medida está muy bien, pero si no lo 
tuviéramos todos, basta con que nos acerquemos al Ayuntamiento o a 
otros organismos municipales tales como la Universidad Popular o el 
Patronato de Deportes, y allí se nos dirá en qué ordenador podemos 

Que se haga pronto la luz 

consultar nuestro saldo. Dado que todos los so laneros sabemos manejar 
un ordenador y movernos por Internet, esta medida también está muy 
bien ... 

Nos parece ridículo que a un ciudadano de otra localidad que venga 
a nuestro pueblo a pagar algún documento agrícola o de cualquier otro 
tipo, se le obligue a tener que hacerse una tmjeta-monedero, primero 
porque se le causan más molestias que, simplemente, pagar en efectivo 
por la gestión y punto terminado. Si se excluyera estos casos y se les 
permitiera pagar en efectivo, existiría un agravio comparativo respecto 
a los solaneros, a los cuales no se les permite el pago en metálico. 

Desconocemos cómo se pagarán en el Ayuntamiento conceptos 
como permisos o revisiones de obras, u otros conceptos que no son por 
5 ni 10 ni 20 euros, sino de 500. 1.000 o varios miles de euros. ¿Se 
exigirá también en estos casos pagar por tarjeta-monedero? Si fuera así 
, perfecto, todo el mundo igual. Pero ¿y si se permite estos pagos en 
metálico o por transferencia bancaria?¿ Otro agravio comparativo, esta 
vez entre los propios solaneros? 

La tmjeta se nos dice que es personal e intransferible, y estamos 
asistiendo a una cantidad de picaresca tal, que el asunto raya con lo 
esperpéntico y surrealista. La tarjeta se utiliza por personas que no son 
los titulares, para apuntarse a cursos municipales de todo tipo y hasta 
para usar instalaciones municipales, y además, la tmjeta puede ser 
fácilmente copiada o falsificada, de tal modo que cuando haya un 
extravío alguien puede consumir sin problemas el saldo que tuviera 
dicha tarjeta y hasta una pequeña cantidad en números rojos, que el 
Ayuntamiento, benevolente él, permite que consuma el ciudadano 
hasta que recargue nuevamente. 

El ciudadano sin tarjeta, que viene un fin de semana y desea utilizar 
unas instalaciones y pagar por ello, se nos dice que no tendrá que abonar 
nada, se le tomarán los datos de su dirección y se le enviará la tmjeta 
monedero a su domicilio, desde donde podrá hacer el envío del importe 
que se le indique. Aquí a buen entendedor pocas palabras bastan. 

Existen más argumentos, que sería prolijo, pero nada aburrido. 
detallar, y no queremos extendemos demasiado en la explicación de los 
motivos por los cuales no estamos en contra de nada ni de nadie, pero 
sí a favor de una opción, de la cual pensamos no se nos puede privar. 

Antonio Mateos-Aparicio López-Andújar, Juan 
Gregorio Arias y Manuel Candelas Manzano 

A quien corresponda 
Ante los incalificables hechos ocurridos en la madrugada del 8 de diciembre, en la 

comunidad religiosa MM. DD., queremos mi familia en general, tanto los que están 
fuera de La Solana como los de dentro, y yo en particular, comunicarles nuestro pesar 
y profundos sentimientos por los dolorosos y malos momentos que les embargan; y 
bien sabe Dios que son los nuestros, y creo que los de las personas de buena voluntad 
de este pueblo, que son la mayoría. Sería de ingratos y de no bien nacidos, si en este 
lamentable suceso no reconociéramos todos los dramáticos momentos que los últimos 
diez o doce años se han cebado sobre mi familia, en los cuales en esa casa hemos 
encontrado sabios consejos y fuerzas para sobrellevar la desesperanza y el dolor que 
sentíamos, dándonos fe y resignación para seguir adelante. 

"Las gacetas ya están aquí, pero ya no las vais a repartir 
vosotras porque el Ayuntamiento ha buscado a otras 
personas para repartirlas", esas fueron las únicas 
explicaciones que recibimos después de casi tres años 
repartiendo la GACETA DE LA SOLANA. Creo que 
después de ese tiempo nos merecíamos una explicación, 
y no esperar al último momento para decirnos que ya no 
íbamos a repartirlas más; porque si hubiéramos estado 
legalmente contratadas ese despido sería improcedente, 
pero claro, es muy fácil tener a gente "mora" y darles "la 
patada" cuando se nos antoje sin más preocupaciones 
(muy buen ejemplo). Pensamos que los motivos que les 
han llevado a tomares ta decisión han sido principalmente 
los fines económicos, y aunque podemos entender que 
el Ayuntamiento mire por la economía de La Solana 
(nosotras se lo agradecemos) dándoles ese trabajo a 
otras personas, que a lo mejor lo necesitaban más que 
nosotras, lo que no entendemos son las formas de 
hacerlo. Lo único que pretendemos con esta carta es 
dirigirnos a la persona o personas que hayan sido los 
responsables de nuestro "despido", mostrándoles nuestro 
descontento y si no es mucho exigir, poder conocer las 
causas del mismo. 

No me avergüenzo de decir que en esa casa y debido a los hechos antes mencionados 
he descargado mis sentimientos llorando mi dolor con ellas, aunque también ha habido 
gratos momentos, en los que hemos reído. 

Recuerdo que en una ocasión, me hizo una pregunta una de las hermanas, a la cual 
yo contesté en el momento, pues era muy fácil. Pues bien, sin miedo a equivocarme 
a esa pregunta, y basándome en hechos de otra índole, ocurridos en otra comunidad 
religiosa, por motivos relacionados con el traslado de monjas a otro convento, me 
atrevo a decir que la mayoría del pueblo de La Solana le va a responder a la misma, 
con hechos que ya se están dando y que demuestran el cariño de muchas personas de 
buen corazón hacia esta comunidad; entre las cuales nos encontramos toda mi familia. 

Ojalá y usando términos bíblicos, "se haga pronto la luz", y "las aguas vuelvan a su 
cauce normal". Un abrazo de un servidor que siente las cosas del convento como de 
su segunda casa y familia. No en vano he convivido con la comunidad durante cuarenta 
o cincuenta años. Que Dios las bendiga. Agustín Delgado Estado Las antiguas repartidoras de la Gaceta 
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FOTOS DE ANTANO 
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El renuncio El pregonero 
La ceremonia del "renuncio" era parte importante del día de la Primera Comunión. Durante muchos años fue la voz del 

Ayuntamiento por las calles de La Sola
na. El pregonero Ramón García Catalán 
con su trompeta y su voz era el encarga
do de dar los anuncios. 

En la foto tres niñas renuncian ante el párroco de 1965, don José Antonio Mayordo
mo, y la atenta mirada del sacristán Cipriano. 

Tarde de primavera 
Con sus calcetines blancos y las mejo

res galas de domingo, las tres amigas de
jaron su paseo dominical en mayo de 1966 
para mirar atentamente al objetivo. 

PA:Ñ Ol 

En la cebolla 
Transcurrían los últimos años de la década de los 60 del siglo XX y uno de tantos 

grupos de solaneras acudió a Zaragoza "a la cebolla", posando para la posteridad 
junto a unas bolsas llenas de ese bulbo. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #182, 1/2004.



Fotos de Antaño 

Murga de los años 20 
Sobre los años 20 las murgas se vestían con estas lujosas 

indum~Dtarias, como demuestra esta foto que nos facilitó 
Ruperta Simarro, que figura en ella con una cruz. 

Las chicas modernas 
Transcurría el año 1964 y las 

murgas eran parte importante del 
Carnaval. Como los tiempos 
cambiaban, el maestro Ángel 
Gertrúdix "El Cagón" tituló su 
murga de ese año como 
chicas modernas". 

Carnaval de antes de la guerra 
La orquesta de un carnaval anterior a la gueJTa eligió como 

lugar para fotografiarse la puerta del Convento. Con instru
mentos y coplas en la mano, hicieron un alto en su recorrido 
por las calles solaneras. 

Murga de Santiago 
A mediados de la década de los años cin

cuenta el Hermano Santiago preparó con esta 
indumentaria a este grupo de chicas murguistas. 
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RADIO HORIZONTE 

Brindis por el nuevo año 
El equipo humano de Radio Horizonte, junto a la concejala 

de Cultura y el alcalde, celebramos la despedida del año 2003 
con un pequeño ágape en nuestras instalaciones. Un año más, 
brindamos por un año 2004 donde la información veraz y la 
participación de todos sigan siendo nuestras señas de identi
dad. 

Los niños y la infancia . . 
m1s1onera 

Los niños solaneras se implicaron en Ja Jornada Mundial de 
la Infancia Misionera. Bajo el lema "Tú también eres misione
ro" se celebró una campaña de sensibilización con niños para 
recordarles que hay niños más necesitados que ellos. Radio 
Horizonte se implicó con un encuentro en nuestros estudios 
que recoge la imagen. 

Apostamos por la 
cultura 

En nuestro afán de llevar la formación 
cultural a los solaneras, todos Jos jueves 
y viernes emitimos programas específi
cos dedicados al mundo de la cultura, 
principalmente local. Los programas 
"Todo Cultura" y "Entretenidos" (en la 
imagen) son buena muestra de lo que 
escribimos. 

Los concursos siguen haciendo furor 
Los concursos siguen 

constituyendo uno de 
los platos fuertes en 
nuestra programación 
diaria. En la imagen ve
mos dos ejemplos. A la 
izquierda, ganadoras de 
las cestas de productos 
delicatesen de la empre
sa Quesos La Casota, y 
a la derecha el joven 
ganador de un patín 
eléctrico de la firma 
Intermarché. 
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Ai'ención a u Vista. 

• C/ Toledo, 27. MANZANARES (Ciudad Real). Tel.: 926 6 J 11 20. 

• CI Concepción, l. LA SOLANA (Ciudad Real). Tel.: 926 63 20 26. 
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... que una 
-, compan1a 

amiga se ocupa 

de todo. 

q1 

un s 

am. 

ISIDRO SANCHEZ SANCHEZ 
p. UNIVERSIDAD-FA. LETRAS 
13071 CIUDAD REAL 
0,00 

y toaa su familia pueden encontrarse. 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan, acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 

OCASO 
(j/ San Vieenie de :Paul, 9 .. LA SOLANA · 'FFNO. 926 63 45 14 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #182, 1/2004.


